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Arquivo Pessoal

Anteontem (6), o ex-presidente
Fernando Henrique Cardoso
(ao centro) teve um almoço es-
pecial, promovido pelo ex-mi-
nistro Andrea Matarazzo, no
Centro de São Paulo. Reuniu
pelo menos 60 participantes
dos governos do tucano, des-
tacando-se o ex-prefeito Barjas
Negri (PSDB), seu ministro da
Saúde, além de vários outros
cargos de destaque que ocu-
pou. “Foi um encontro muito
agradável”, comentou Barjas,

durante o programa Em Foco,
do Canal de Piracicaba, apre-
sentado por Marcelo Sanches,
que conta com os jornalistas
Edirley Rodrigues e Evaldo Vi-
cente. À esquerda, o prefeito de
Curitiba, Rafael Greca, minis-
tro de Esportes e Turismo de
FHC. O vice-presidente Geral-
do Alckmin (hoje, no PSB) tam-
bém passou por lá para abra-
çar os amigos. Foi uma come-
moração pelos 92 anos de
FHC e 29 anos do Plano Real.

COM FHC

CASSAÇÃO
Este idoso e cansado Capiau

— mais cansado do que parece —
sempre pensou, e pensa, que cas-
sação, ou não, é no momento elei-
toral (leia-se, no processo eleito-
ral). Quem coloca através do voto
tira através do voto, este sobe-
rano, sagrado, democrático.

ESQUERDA
O sindicalista José Osmir

Bertazzoni, advogado e jornalis-
ta — colaborador deste jornal —
está se recuperando bem e man-
da um recado aos amigos: “Mi-
nha cirurgia foi boa, estou em
casa me recuperando. Tirei um
neuroma do pé esquerdo. Veja que
até nisso eu não me alinho com a
direita”. Essa boa, saúde e paz.

MULTAS
O governador do Estado de

São Paulo, Tarcísio de Freitas (Re-
publicanos), poderá anistiar mul-
tas para quem não usou másca-
ras durante a pandemia do Covid-

19. Isso é normal, nada demais.
Só que as críticas aparecem por-
que o ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) foi o que mais abusou em
não usar a proteção naquele perí-
odo. Mas virou fato político.

FRANÇA
O ex-governador Márcio

França (PSB), ministro dos Por-
tos e Aeroportos do Governo do
presidente Lula (P), é rápido,
quando precisa ser: “Só Janja é
imutável no governo Lula”, refe-
rindo-se a possíveis mudanças
nos ministérios da República. Até
agora, não recebeu qualquer si-
nal de alteração na sua Pasta.

DESPEDIDA
O desembargador Sérgio

do Nascimento despediu-se do
Tribunal Regional Eleitoral de
São Paulo (TRE-SP) na plená-
ria desta terça (8). O seu biê-
nio como membro efetivo da
Corte Eleitoral paulista, na
classe juiz do Tribunal Regio-
nal Federal (TRF), encerra-se
nesta quarta (9). “Falar do de-
sembargador Sérgio do Nasci-
mento é falar de um ser humano
que dificilmente encontramos
hoje, com um coração tão gene-
roso. Ele é a bondade em pessoa”,
afirmou o juiz Márcio Kayatt.

Foi um grande sucesso o
Simpósio em Comemoração
aos 30 Anos da Associação
Brasileira de Pesquisadores
de História e Genealogia - As-

brap, realizado dia 5/8/2023 no
Museu da Imigração, em São
Paulo. Armando Alexandre dos
Santos, de Piracicaba, um dos
fundadores, esteve lá. A2

ASBRAP: 30 ANOS
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Iniciativa de Bebel, Alesp classifica
Piracicaba como ‘interesse turístico’

Com a classificação de ‘MIT’, a
cidade poderá receber verbas,
financiamentos, com destaque
no roteiro estadual e nacional.
“É uma grande vitória”, afirma

Iniciativa da deputada esta-
dual Professora Bebel (PT), a As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo (Alesp) aprovou, on-
tem (8) à tarde, o projeto de lei
39/2021, que classifica Piracica-
ba como Município de Interesse
Turístico (MIT). Trata-se de uma
“grande vitória”, uma vez que,
com a conquista deste título — o
que agora só dependerá do proje-
to ser sancionado — Piracicaba

A deputada Professora Bebel, na ponte Pênsil, um dos
cartões postais da cidade, feliz com a conquista de Piracicaba
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OBRAS DA CPFL
Ontem (08), a CPFL Paulista realizou a entrega oficial de duas importantes obras em Piracicaba:
uma nova subestação de energia e a Estação Avançada Piracicamirim. O evento aconteceu na subesta-
ção de energia localizada no bairro Vale do Sol, com a presença do prefeito Luciano Almeida (foto). A5

receberá recursos estaduais para
investimentos em obras e melho-
rias do setor de turismo, assim
como financiamentos, além de
ganhar destaque no roteiro tu-
rístico estadual e nacional. “Ago-
ra, a nossa luta é para que o go-
vernador Tarcísio de Freitas san-
cione o projeto, que tem a coauto-
ria do deputado Alex da Madu-
reira” (PL), disse Bebel, logo após
a aprovação da propositura. A8

SALA ESPECIAL
Pacientes submetidos a
sessões de fisioterapia,
mediante prescrição médi-
ca, na Santa Casa de Pi-
racicaba, e que possam
se locomover de forma in-
dependente ou parcial-
mente com cadeira de ro-
das, já estão sendo aten-
didos na Sala de Reabili-
tação Funcional implanta-
da pelo Hospital para
exercícios de fortaleci-
mento muscular, condici-
onamento físico e cardio-
pulmonar, além de exercí-
cios de equilíbrio. A13
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ILUMINAÇÃO
A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zelado-
ria (Semozel), concluiu a tro-
ca de todas as luminárias an-
tigas, do tipo globo, por lu-
minárias de LED, do Parque
da Rua do Porto. Ao todo,
foram instaladas 300 luminá-
rias de LED em 150 postes
em toda a extensão do par-
que, sendo duas luminárias
por poste. Os postes de três
metros foram ampliados para
quatro metros. A potência,
que era de 42 kw, passa a
ser de 9 kw, o que significa
uma economia energética de

78,5%. As lâmpadas LED
são de 30 watts e são cinco
vezes mais eficientes. Além
disso, possibilitam o direci-
onamento da luz, garantin-
do mais iluminação ao local,
em especial à noite. A troca
integra o programa de efici-
ência energética da Prefei-
tura de Piracicaba, que já
atendeu mais de 1.000 pon-
tos em 2022 e 2023, em vá-
rias regiões do município,
desde praças e parques
até viadutos e ruas, com
um investimento aproxima-
do de mais de R$ 500 mil.
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Camilo Irineu
Quartarollo

Eleitos para a
Academia de
Letras os mer-

vais, chicos, gils,
fernandas, sarneys,
FHCs  e outros famo-
sos. Estão fora da ABL
Monteiro Lobato, Car-
los Drummond de Andrade, Gra-
ciliano Ramos, Cecília Meireles,
Clarice Lispector, Vinicius de
Moraes, Lima Barreto, Érico e
Luís Fernando Veríssimo, imor-
tais pelas suas próprias obras.

Um fardão, roupa de gala de
posse, de setenta mil reais, fios de
ouro no tecido cambraia verde-
oliva, é bancado pelo povo do Rio
de Janeiro ou município onde
nasceu o acadêmico. Fardão...

Nas cavernas já havia gra-
fismos e desenhos com nossas
digitais humanas. Momentos re-
gistrados com clorofila e sangue
- de anônimos, mas reconheci-
damente humanos considerados

pré-históricos, antes
dos hieróglifos. A mai-
oria dos escritores, poe-
tas, e alguns viscerais,
são realmente anôni-
mos, e uns tímidos usan-
do de pseudônimos.

Há bons textos cir-
culando nas redes, os
quais os autores alegam
ser Luís Fernando Ve-

ríssimo para, talvez, terem leito-
res interessados, curtidas ou até
por serem escritores mais tímidos
que o próprio Luís Fernando. É
certo que o referido escritor não
se apropria de nada de outrem e
até incentiva a que assumam a
obra, incentiva os anônimos.

Esse anônimo, cujo pseudô-
nimo é Luís Fernando, não apa-
receu até hoje. Ninguém sabe se é
homem ou mulher, negro, bran-
co, indígena, central ou periféri-
co, livre ou detento. Contudo, foi
reconhecido o valor do escrito.

Todos podem escrever, mas
não basta o autor entender. Quem
lê também deverá entender. Quem

lê não quer perder tempo com nos-
so texto extenso, no qual o escre-
vedor fique se repetindo. O públi-
co quer o que lhe interessa, o tema
que o toca - por vezes, somente o
obituário. Nem todos leem simples-
mente os famosos, inda bem.

A fluidez do texto evita o can-
saço em ler e, frases curtas e pre-
cisas, também. Quando se termi-
na de escrever é necessário corri-
gir o escrito. Trocar palavras "di-
fíceis" por suas análogas e mais
compreensíveis ao público leitor.
Ninguém suporta um escritor
pedante, muito menos o pedan-
tismo de um acadêmico - o povo
até os ouve, mas não dá bola.

Não cabe ao escritor ser um
lacrador, nem impor suas opini-
ões mesmo que exposta, mas tra-
balhar temas e realidades apreen-

didas. Ninguém é obrigado a nos
ler por nos acharmos escritores,
até porque o público leitor esco-
lhe o tema de interesse, não o
escritor ou escritora. Um escritor
de profissão escreve sobre quais-
quer temas ou sobre quase to-
dos - não se intimida sobre ques-
tões reais que tem de enfrentar.

O saxofonista e amante do
Jazz Luís Fernando Veríssimo,
se o caso e sem tempo ruim,
escreve a pedido da editora e
o faz com mestria, mas não
significa que esteja traindo
seus princípios ou opiniões so-
bre a realidade. A literatura de
Luís Fernando é arejada, dialo-
gada, atualíssima - percebem-se
os anseios os quais o comuni-
cador deposita na obra, a rela-
ção humanizadora e dinâmica
com marcas de humor fino.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

timentos na ordem de
um bilhão de reais na ci-
dade: fui verificar do
que se tratava e, na ver-
dade nenhum centavo
deste anúncio é destina-
do a investimentos e sim
a manutenção de con-
tratos de transportes co-
letivos já em andamen-
to; grande parte desses

recursos é produto de financiamen-
tos junto ao Governo Federal para
ser pago pelo próximo prefeito e se
destina a manutenção asfáltica e ze-
ladoria da cidade, não é para inves-
timentos e sim para fazer o que não
foi feito até o presente momento.
Outra grande parte desses recursos
se destina à substituição da ilumi-
nação pública que está muito ultra-
passada, ou seja, manutenção!

Na opinião que um dia com-
partilhei com um (ex) prefeito (vou
preservá-lo por ética), alertava que
um prefeito poderia ser ruim, pas-
sar anos sem fazer absolutamente
nada pela cidade e, se ao findar do
seu último ano de mandato dar
uma "maquiada" na cidade com
coisas simples como pinturas em
guias, corte de matos, recapeamen-
tos "etc", (coisas que o eleitor con-
siga perceber e notar com facilida-
de), dizia então: "se reelegeria com
certeza usando da enrolação".

Vamos ver até que ponto o
eleitor piracicabano é influenciá-
vel pelos olhos, pois é exatamente
isso que está em jogo. A história
mostra que não é fácil a reeleição
em nossa cidade, considerando,
por exemplo, que somente cinco
prefeitos conseguiram a reeleição
em nossa história política de 256
anos: Bento Luiz Gonzaga; Lucia-
no Guidotti; Adilson Benedito Ma-
luf; José Machado e Barjas Negri.

Pelas "enquetes" que conosco
foram compartilhadas, o atual pre-
feito Luciano Almeida acumula
hoje o maior índice de rejeição na
história da política piracicabana,
beira aos 75% da população que
não votam nele; entendem tam-
bém ser um governo ruim ou pés-
simo e não votariam nele em qual-
quer das hipóteses. O tempo é o se-
nhor da razão, vamos aguardar!

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado
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Adiantado no tempo,
erro meu

José Osmir
Bertazzoni

Eu confesso a to-
dos que errei e
não foi um erro

qualquer, meu erro foi
adiantar o tempo em
um ano e isso aconte-
ceu pelo desespero de
que tudo que é ruim
venha a se acabar na nossa urbe.
Se tivéssemos um ano adiante,
certamente, estaríamos em plena
campanha eleitoral e escolhendo
um novo prefeito para essa sur-
rada cidade de Piracicaba.

No artigo passado eu adian-
tei o tempo atribuindo à cidade
de Piracicaba 257 anos quando o
correto é 256 anos, eu sei que não
é um erro escusável, pois não há
perdão para quem adianta em um
ano a idade de uma Dama.

Perdoem-me, fiz isso com
a Noiva da Colina em sua ce-
lebração majestosa.

Vencido o pedido de descul-
pa vamos focar o tema desespe-
ro, qual trago no conjunto da
obra. Verbo transitivo desespe-
rar: fazer perder a esperança a;
desanimar, desalentar. Causar
desespero a; irritar, afligir.

Recordo-me que, muitos elei-
tores, em 2020 no afã de substi-
tuir o (ex) prefeito se iludiram e
acabaram elegendo o atual
mandatário Luciano Almeida.

Estamos há mais de dois
anos e meio com a cidade aban-
donada, deixada às traças, além
de ter que conviver com a prepo-
tência e a soberba que enganou
muita gente que acreditou em
promessas de campanha, inclu-
indo muitos servidores públicos.

Estamos falando de um her-
deiro - o que por natureza é dife-
rente do povo trabalhador - em
razão dos parcos salários (defa-
sados) que recebem e, em especial
dos servidores públicos que tive-
ram seus salários congelados du-
rante a pandemia da COVID-19.

Não consigo entender como
pode uma pessoa desejosa da vida
política (candidato), prometer dig-
nidade para eleitores garantindo
regularizar situações de habitações
provisórias e precárias, e depois,
eleito, retrucar: "não sou imobili-
ária". Como pode um único gover-
no contratar tanto em caráter
emergencial sem licitação? Como
é possível um governo eleito pelo
povo aniquilar os serviços de saú-
de pública, maltratar professores
e desdenhar dos servidores?

Recentemente, fiquei surpreso
com o anúncio do prefeito de inves-

Gregório José

A afirmação de que
o mundo está ce-
  dendo a julga-

mentos imediatos pode
ser interpretada como
uma preocupação so-
bre a tendência con-
temporânea de formar
opiniões e emitir julga-
mentos rápidos, muitas vezes sem
uma análise aprofundada ou uma
compreensão completa dos fatos.

De fato, na era da informa-
ção instantânea e das redes soci-
ais, somos constantemente bom-
bardeados com notícias e aconte-
cimentos em tempo real. Esse
acesso rápido à informação pode
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levar as pessoas a tira-
rem conclusões preci-
pitadas e a expressa-
rem seus julgamentos
sem levar em conside-
ração todas as nuances
e contextos envolvidos.

Essa cultura de
julgamentos imediatos
pode ter algumas con-
sequências negativas:

Injustiças e preconceitos:
Julgamentos rápidos podem le-
var a estereótipos, preconceitos
e generalizações, resultando em
tratamento injusto para deter-
minadas pessoas ou grupos.

Disseminação de informações
errôneas: A pressa em comparti-
lhar notícias e opiniões pode levar

à disseminação de informações
imprecisas ou falsas, alimentando
uma cultura de desinformação.

Polarização social: Julga-
mentos rápidos podem alimen-
tar a polarização, levando a uma
sociedade cada vez mais dividi-
da, com pessoas defendendo opi-
niões opostas de forma inflexível.

Falta de reflexão e empa-
tia: Quando as pessoas não
têm tempo para refletir e en-
tender completamente os even-
tos e as perspectivas dos ou-
tros, a empatia e a compreen-
são podem ser prejudicadas.

JULGAMENTOS EMO-

O mundo está cedendo a julgamentos imediáticos
CIONAIS - Julgamentos ime-
diatos muitas vezes estão for-
temente ligados a emoções e re-
ações impulsivas, o que pode
obscurecer a razão e a lógica.

Para combater essa tendên-
cia, é importante cultivar uma
cultura de pensamento crítico e
reflexivo. Encorajar as pessoas
a pesquisar e verificar informa-
ções antes de formar uma opi-
nião e ouvir diferentes perspec-
tivas antes de emitir um julga-
mento pode ser uma maneira
de promover uma abordagem
mais ponderada e informada.

Além disso, é essencial incen-
tivar o diálogo construtivo e a bus-
ca por soluções colaborativas para
os desafios enfrentados pela soci-
edade. Ao invés de ceder à rapidez
dos julgamentos, podemos buscar
um equilíbrio entre a necessidade
de informação instantânea e a im-
portância de uma compreensão
mais profunda e ponderada dos
acontecimentos. Dessa forma, po-
deremos promover uma sociedade
mais justa, empática e informada.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Asbrap: 30 anos de fecunda atividade
Carlos Alberto da

Silveira Isoldi Filho

Foi um grande su-
cesso o Simpósio
em Comemora-

ção aos 30 Anos da
Associação Brasilei-
ra de Pesquisadores
de História e Genea-
logia - Asbrap, rea-
lizado dia 5/8/2023 no Museu
da Imigração, em São Paulo.

Com público de cerca de 80
pessoas, muitas vindas de ou-
tros estados (Espírito Santo,
Rio de Janeiro e Minas Gerais)
e até de Portugal, a abertura do
evento foi feita por Carlos Alber-
to da Silveira Isoldi Filho, presi-
dente da Asbrap, e pela historia-
dora Gabriela Araújo, represen-
tante do Museu da Imigração.

Foram convidados para a
composição inicial da bancada:
Gustavo Almeida Magalhães de
Lemos, 1.º Vice-presidente da As-
brap; Sílvia Rita do Prado Men-
des Buttrós, 2.º Vice-presidente
da Asbrap; Renato de Lucca, mem-
bro da comissão de publicações da
ASBRAP; e Armando Alexandre
dos Santos, fundador da As-
brap, que representou o presi-
dente do Instituto Histórico e
Geográfico Brasileiro, Victorino
Coutinho Chermont de Miranda.

O presidente da Asbrap agra-
deceu à Diretoria do Museu da
Imigração pela produtiva parceria,
além de enfatizar o bom trabalho
que vem sendo realizado por toda
diretoria e membros das comis-
sões de publicação e de ingresso
de novos associados da entidade.

Carlos Alberto da Silveira Isol-
di Filho fez uma breve explanação
sobre a história da Asbrap, desta-
cando que ela foi criada por pes-
soas que frequentavam arquivos,
visando a preservação documen-
tal. Nesses 30 anos, a entidade

sempre atuou em prol
dos pesquisadores de
história e genealogia,
estimulando as pesqui-
sas em fontes primári-
as e sua divulgação.

Em seguida, ouvi-
mos o belo "Soneto da
Genealogia" de Aline
Bischoff, feito especial-
mente para as comemo-

rações dos 30 anos da Asbrap.
A primeira palestra foi com

Mário Luiz de Souza da Silva, re-
presentante do Family Search, que
tratou dos "Novos recursos e desa-
fios da pesquisa Genealógica", abor-
dando temas bastante atuais, como
as inovações tecnológicas do Fami-
ly Search e os problemas que estão
sendo enfrentados diante da LGPD.

Na sequência, tivemos a pa-
lestra do associado da Asbrap,
Marco Polo Teixeira Dutra Phe-
nee Silva, que tratou do tema
"Genealogia - mineração de da-
dos: o que e onde procurar". O
palestrante tratou diversos as-
pectos da busca de dados genea-
lógicos, que serviram tanto para
os pesquisadores mais experien-
tes quando para os iniciantes.

Houve intervalo para brunch
com confraternização e rica troca de
informações entre os participantes.

Na segunda parte do simpó-
sio, foi feita homenagem a alguns
fundadores, que receberam me-
dalha alusiva aos 30 anos de
fundação. Estiveram presentes
os seguintes fundadores: Ar-
mando Alexandre dos Santos,
que também representou Victo-
rino Coutinho Chermont de Mi-
randa; Fabio De Gennaro Cas-
tro; Geraldo Bonadio; Joaquim
Roberto Fagundes; José Milton
Negrão Silva; José Fernando
Cedeño de Barros; Roberto Vas-
concellos Martins; Rodnei Bru-
nete da Cruz; Attila Augusto
Cruz Machado, que foi repre-

sentado por Gustavo Almeida Ma-
galhães de Lemos; Maria Apareci-
da Lacerda Duarte Weber e Sérgio
Weber, ambos representados por
Maria Isabel da Silva Ramos.

Os fundadores Claudio
Marinho Falcão, Eduardo Dias
Roxo Nobre, Maria Celina Ex-
ner Godoy Isoldi, Maria Apa-
recida Lacerda Duarte Weber e
Sérgio Weber justificaram as
ausências, manifestando agra-
decimento pela homenagem re-
cebida e felicitações a Asbrap.

Em seguida, houve referên-
cia ao trabalho dos presidentes
já falecidos, Marcelo Meira Ama-
ral Bogaciovas, Arthur Noguei-
ra Campos e Roberto Machado
Carvalho, seguindo-se a home-
nagem aos ex-presidentes Agui-
naldo Cristofani Ribeiro da Cu-
nha e Sérgio Weber, este repre-
sentado por Maria Isabel da Sil-
va Ramos. Ambos receberam pla-
cas comemorativas em agrade-
cimento pelo trabalho desenvol-
vido em prol da Asbrap e dos es-
tudos históricos e genealógicos.

Também houve homenagem
ao diretor mais longevo, Rodnei
Brunete da Cruz, que estava
acompanhado de familiares e re-
cebeu a placa das mãos de seu
neto Murilo, pela sua dedicação,
empenho e grande contribuição
ao longo desses 30 anos, em fa-
vor da entidade, sem qualquer
interesse que não fosse o de incen-
tivar as pesquisas e promover os
estudos históricos e genealógicos.

A última palestra do evento
foi a esperada explanação sobre

"Honras e mercês na colonização
do Brasil", com historiador e ge-
nealogista português Guilherme
Maia de Loureiro, associado cor-
respondente da Asbrap. Ele tratou
do conceito de colonização e de
como funcionava o sistema de hon-
ras e mercês, como forma de re-
muneração e concessão de privilé-
gios pelos monarcas, que ajuda-
vam a moldar uma estrutura so-
cial hierarquizada. Esclareceu que
a migração poderia ter motivações
religiosas, econômicas ou sociais,
neste último caso representava
uma possibilidade concreta de
mobilidade social ascendente, ul-
trapassando as barreiras que exis-
tiam no reino. Pontuou, ainda,
que o sistema de mercês na colo-
nização estimulava o deslocamen-
to de recursos humanos para a
conquista e defesa de além-mar,
incentivava a fixação de popula-
ção reinol nos territórios a colo-
nizar, bem como promovia uma
política de integração das socie-
dades da metrópole e da colônia.

Familiares de Marcelo Mei-
ra Amaral Bogaciovas, princi-
pal fundador da Asbrap, tam-
bém estiveram no simpósio: a
viúva Clara, a filha Denise, o
genro Tiago e a neta Cora.

Por fim, os participantes do
simpósio visitaram o Museu da
Imigração, podendo sentir um
pouco do que se passava na anti-
ga hospedaria de imigrantes.

Em breve serão disponibi-
lizados os PowerPoints das pa-
lestras e o vídeo do evento em
nosso canal do YouTube.

———
Carlos Alberto da Silvei-
ra Isoldi Filho é promo-
tor de justiça, presiden-
te da Asbrap e sócio titu-
lar do Instituto Históri-
co e Geográfico de Minas
Gerais e do Colégio Bra-
sileiro de Genealogia

José Renato Nalini

Sempre fui munici-
 palista. É na ci-
 dade que tudo

acontece. Nela se nas-
ce, se vive, faz-se va-
ler a sua passagem
por este planeta. O Es-
tado e a União pare-
cem ficções. Estão
muito longe da rotina cidadã.
No município, conhece-se o Pre-
feito e pode-se falar com ele.
Também com os vereadores. Já
Governador e Presidente, Depu-
tado estadual, federal e Senador,
são entidades em regra distantes.

Essa vocação eminente-
mente "cidadã" se fortaleceu
quando conheci e, de certa for-
ma, convivi com André Franco
Montoro. Não o Governador,
mas o Professor da PUC-São
Paulo. Gostava de repetir: "Nin-
guém nasce na União ou no
Estado. Nasce-se na cidade!".

Por isso é que acredito nas
cidades como espaço adequado
para a realização de tudo aquilo
de que a Terra necessita. No mo-
mento em que se tem consciência
de que o maior perigo que já ron-
dou a humanidade é a mudança
climática, cada cidade precisa fa-
zer aquilo que é possível para mi-
tigar esse gravíssimo problema.

Hortolândia está fazendo
sua parte. O Projeto de Arbori-
zação e Paisagismo vai plantar
oitenta mil árvores nativas até o
ano que vem. Para motivar toda
a população a participar dele, a
Prefeitura lançou a plataforma
de plantio online. Por ela, o mu-
nícipe solicita o plantio de uma
árvore em um local específico e a
equipe da administração se en-
carrega de realizar o trabalho.

"Ninguém nasce"Ninguém nasce"Ninguém nasce"Ninguém nasce"Ninguém nasce
na União ou nona União ou nona União ou nona União ou nona União ou no
Estado. Nasce-seEstado. Nasce-seEstado. Nasce-seEstado. Nasce-seEstado. Nasce-se
na cidade!"na cidade!"na cidade!"na cidade!"na cidade!"
(André F(André F(André F(André F(André Francorancorancorancoranco
Montoro)Montoro)Montoro)Montoro)Montoro)

Não fica nisso a
proposta. Há compen-
sação de árvores e um
plano de doação de
mudas. São vinte e
duas espécies de mu-
das de árvores que po-
dem ser plantadas na
cidade. Isso já come-
çou há dois anos, sen-
do que entre 2021 e

2022, quarenta mil novas árvo-
res foram plantadas. A Prefeitu-
ra também exige que os novos lote-
amentos sejam arborizados antes
de se iniciar a venda dos lotes.

Outra medida inteligente:
quem solicita a remoção de uma
árvore, doa vinte e cinco mudas
como compensação. Os morado-
res de Hortolândia estão colabo-
rando e comparecendo esponta-
neamente ao viveiro, em busca
de mudas, orientação de plantio
e de adubos. Hortolândia já co-
lhe  prêmios :  a  Arbor  Day
Foundation, da ONU, a elegeu
como uma das 169 cidades do
planeta com programas consis-
tentes de ampliação da malha
verde. Parabéns, Hortolândia.
Que seu exemplo seja seguido!

———
José Renato Nalini é
Diretor-Geral da Uni-
registral, docente da
Pós-graduação da Uni-
nove e Secretário-Ge-
ral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)

Parabéns, Hortolândia
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DIVA
Costuma-se dizer que uma

geração de ouro está indo embo-
ra. Praticamente todos os dias
nos despedimos de alguém que
nos encantou. Como Aracy Ba-
labanian. Maravilhou no teatro,
no cinema e na televisão. Inúme-
ros personagens deslumbrantes.
Momentos dramáticos ou diver-
tidos, mostraram Aracy uma
atriz extraordinária. No seu
adeus, lembramos das cenas que
ficaram em nossas memórias,
dando sentido a nossa existên-
cia. Como seriamos sem essa gen-
te talentosa que mostra a arte e

mexe com nossos sentimentos?
Aracy se junta a muitos gênios
no outro lado da vida. Aqui, sai-
bamos aproveitar e valorizar
quem ainda nos  fascinam.

PONTO FINAL
Vimos foto de ginásio de es-

portes reformado em Piracicaba.
Bonito. Vazio, ironicamente mos-
tra o triste momento do nosso
esporte. Este ano, quinto lugar
nos Jogos Regionais, contrastan-
do com passado recente, quan-
do por mais de uma década, se-
guidamente, ficou em primeiro
lugar. No alto do pódio. Por que?

O governadorO governadorO governadorO governadorO governador
TTTTTarararararcísio de Fcísio de Fcísio de Fcísio de Fcísio de Freitasreitasreitasreitasreitas
e o secretárioe o secretárioe o secretárioe o secretárioe o secretário
estadual daestadual daestadual daestadual daestadual da
Educação, RenatoEducação, RenatoEducação, RenatoEducação, RenatoEducação, Renato
FFFFFederederederedereder, ignoram o, ignoram o, ignoram o, ignoram o, ignoram o
que ocorre emque ocorre emque ocorre emque ocorre emque ocorre em
nível nacionalnível nacionalnível nacionalnível nacionalnível nacional

Mobilização provoca alterações no ensino médio
Professora Bebel

Continuamos lu-
tando pela revo-
gação da refor-

ma do ensino médio,
que foi imposta pelo go-
verno Temer em 2016
(sancionada no início de
2017), sem nenhum tipo
de debate com a comu-
nidade escolar e com a sociedade,
reduzindo a Formação Geral Bási-
ca, ampliando a parte diversifica-
da com itinerários formativos des-
colados dos anseios e necessidades
dos estudantes, ampliando educa-
ção a distância sem referenciais de
qualidade e abrindo caminho
para a desprofissionalização, com
contratações por notório saber.

Na luta pela revogação, con-
seguimos que o Ministério da
Educação do governo Lula anun-

ciasse que faria mu-
danças nesse modelo e
realizou uma consulta
online. Agora, o MEC
anuncia que ampliará
de 1.800 para 2.400
horas a Formação Ge-
ral Básica - com ênfa-
se em disciplinas como
português, matemáti-
ca e história, que jun-

tamente com outras disciplinas
tiveram cargas horárias reduzi-
das ou deixaram de ser obriga-
tórias a partir do segundo ano.

O MEC também anuncia que
reduzirá a três os itinerários for-
mativos, com referenciais de qua-
lidade e com foco em Linguagens,
Matemática e Ciências da Nature-
za, Linguagens, Matemática e Ci-
ências Humanas e Sociais, e For-
mação Técnica e Profissional.

São avanços conquistados

com a luta nacional, da qual a
Apeoesp e nosso mandato popu-
lar na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo têm parti-
cipado ativamente. O que que-
remos, de fato, é que se abra um
debate organizado e amplo para
que se possa construir democra-
ticamente uma proposta que ga-
ranta os direitos educacionais
da juventude e o atendimento
das necessidades dos filhos e fi-
lhas da classe trabalhadora.

Existem, para tanto, refe-
renciais importantes, como as
Diretrizes Curriculares Nacio-
nais para o Ensino Médio (que
foram ignoradas na reforma do
ensino médio) e o modelo de ex-
celência que é implementado
nos Institutos Federais  de
Educação, Ciência e Tecnologia,
articulando ensino, pesquisa,
tecnologia, esporte, cultura.

Em São Paulo, o governa-
dor Tarcísio de Freitas e o se-
cretário estadual da Educação,
Renato Feder, ignoram o que
ocorre em nível nacional e im-
plementam medidas atabalho-
adas que nada resolvem em ter-
mos da qualidade necessário.

———
Professora Bebel, de-
putada estadual pelo
PT e segunda presi-
denta da Apeoesp

Douglas Nogueira

Realmente não
respeitamos e
em alguns ca-

sos mal sabemos pro-
nunciar nosso idio-
ma. Chega a ser ridí-
culo a quantidade
desvairada dos advér-
bios de lugar lá e aí,
pronunciados em curto período.

Certa vez já com ouvido agu-
çado nessa questão, acompanhan-
do minha esposa ao médico,
aguardávamos a chamada na
sala de recepção e espera, quando
uma moça com  idade intermedi-
ária entre seus trinta e trinta e seis
anos acredito eu, conversava com
a senhora ao seu lado. A chuva
de lás e aís iniciaram-se, foram
tantos e tantos, que meu siste-
ma auditivo ficou estremecido.

Não dá pra entender, o por quê
das pessoas pronunciarem tanto
esses advérbios em curtos períodos
de frases.  Na verdade, talvez nós
temos o maldito e mecânico costu-
me de trabalhar, estudar, nos exer-
citar fisicamente, cuidar de afaze-
res domésticos porém, nos esque-
cemos infelizmente de dar créditos
e alimentar aquilo que fará a dife-
rença no momento das pronúnci-
as que faremos, sejam elas em fa-
mília, roda de amigos ou perante
cem, duzentas ou quinhentas pes-
soas, falo da leitura, daquele hábi-
to saudável e indispensável que nos
fará falar bem, não utilizando hor-
rivelmente de forma repetida tais
advérbios ou qualquer outra "pa-
lavrinha" da língua portuguesa.

É bom ressaltar, que não são
apenas pessoas teoricamente de
baixa renda financeira, as quais ti-
veram poucas oportunidades de
estudos, que utilizam tais advérbi-
os constantemente em frases, esse
fato que muita das vezes passa des-
percebido é algo frequente nas pro-
núncias dos artistas que reinam as
novelas admiradas por nós, dos
inúmeros políticos que em diver-
sos casos mal conhecem a gramá-
tica da língua portuguesa, dos jo-
gadores de futebol onde o interes-

sante é a fama e/ou di-
nheiro, gerentes, super-
visores e grandes ho-
mens de indústrias, co-
mércio enfim, o lá e o aí
reinam soberanos.

É fato! Não sabe-
mos realizar pronúnci-
as, falamos de qualquer
maneira, repetindo toda
e qualquer palavra, ver-

bo ou advérbio sem a mínima per-
cepção, achando ainda que estamos
arrasando e agora nos dias atuais,
recebemos da tecnologia presentes
e mais presentes de grego, falo dos
aplicativos para celulares, whatsa-
pp por exemplo, que ao invés de aju-
darem a corrigir tais erros e hábi-
tos, vieram simplesmente para aca-
bar de detonar a maravilhosa lín-
gua portuguesa, impulsionando
ainda mais a ignorância dos bra-
sileiros, lembrando ignorância
essa sem classe, do pobre e rico,
anônimo e famoso. Esses aplicati-
vos incentivam de forma categó-
rica o lá, lá, lá e aí, aí, aí além de
serem especialistas em ensinar a
nova forma ridícula de se escrever,
frases picadas, isentas de harmo-
nia e concordância. Lamentável!

Infelizmente nossa base
para a manutenção de tudo isso
está "falida", refiro-me à escola.
Hoje serve apenas para "inglês
ver", dessa forma certamente irá
se ouvir e assistir ao longo de
muitos anos, pessoas e mais pes-
soas pronunciando em suas cur-
tas ou apresentativas conversas,
os xaropes e insistentes lá e aí.

———
Douglas S. Nogueira,
Técnico de Planeja-
mento  da  Manuten-
ção. E-mail: douglas_s
nogueira@ yahoo.com.br
- Blog: www.douglass
nogueira.blogspot.com

InfelizmenteInfelizmenteInfelizmenteInfelizmenteInfelizmente
nossa base para anossa base para anossa base para anossa base para anossa base para a
manutenção demanutenção demanutenção demanutenção demanutenção de
tudo isso estátudo isso estátudo isso estátudo isso estátudo isso está
"falida", refiro-me"falida", refiro-me"falida", refiro-me"falida", refiro-me"falida", refiro-me
à escolaà escolaà escolaà escolaà escola
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Exposição é aberta na Casa do Povoador

O prefeito Luciano Almeida assinando o livro de presença

Fotos: Divulgação

A exposição "Piraselos" foi
aberta no sábado, na Casa do Po-
voador e recebeu cerca de 100 vi-
sitantes, entre eles o prefeito Luci-
ano Almeida; o secretário de Cul-
tura, Carlos Beltrame; o vie presi-
dente da federação Internacional
de filatelia, Reinaldo Macedo; o
presidente da sociedade Paulista
de Philatelia, Braz Martins e o se-
cretário da SPP e Febraf, Federa-
ção Brasileira de Filatelia, Ygor
Chrispin. Todos recepcionados
pelo Presidente do Clube Filatélico
e Numismático de Piracicaba, Pau-
lo Araripe e seus diretores Robson
Peniche, Alessandro Ricardo Apa-
rício, e Adolpho Queiroz. Presen-
tes também o coordenador da Casa
do Povoador, Ésio Pezato e Ivana
Negri, Carmem Piloto e Elisabete
Bortolin, representantes da Aca-
demia Piracicabana de Letras.

A exposição foi concebida com
a cessão de duas importantes cole-
ções de selos sobre a cidade de Pi-
racicaba, Fernando Silvano e Nel-
son  Monteiro Spada, ambos já fo-
ram vice-presidentes do Clube e
possuem importante e interessan-
tes coleções de selos, carimbos, en-
velopes sobre efemérides e institui-
ções locais, bem como personalida-
des políticas e intelectuais da nossa
história, entre eles Luiz de Queiroz,
Thales de Andrade, Prudente de
Moraes e do ex presidente do CFNP,
Danilo Sancineti, entre outros.

Das instituições que partici-
pam da mostra, certamente a
ESALQ possui o maior volume de
selos na mostra e na coleção,
através de eventos realizados,
Associação Atlética da Esalq,
CENA, seminários, congressos,
entre outros momentos marcan-
tes da sua história centenária.
Selos do Colégio Dom Bosco,
também centenário, participam
da mostra. O selo do centenário do
XV de Piracicaba e de uma edição
dos jogos Abertos do Interior, rea-
lizado em Piracicaba, também com-
põem a exposição. E de festas po-
pulares, como a Festa do Divino.

Antes de descerrar aa fita
solene da abertura da exposição,
nas cores da bandeira da cidade
de Piracicaba, nos seus 256 anos,
o prefeito Luciano almeida disse
aos presentes que estava feliz em
participar da abertura, "porque
sou um velho colecionador de se-
los. Tinha uma coleção quando
tinha meus 14 anos, mas não me
perguntem onde ela está.... sei
que está lá em casa, mas preciso
procurar. E preciso também que
vocês avaliem a importância dela
do ponto de vista cultural".

Mostrou-se também feliz
com o retorno do Clube Filatéli-
co e com o tema escolhido para
exposição, uma homenagem a Pi-
racicaba. "Sei que temos até mes-
mo selos fiscais emitidos pela pre-

feitura no século XIX. Interessan-
te esta marca histórica, mostran-
do de que forma o Município con-
tribuiu para o desenvolvimento
da filatelia em nossa cidade."

Para o Secretário de Cultura,
Carlos Beltrame, "ao recuperar
uma parcela da nossa história,
através dos selos, o Cube filatélico
enriquece sobremaneira mais um
aniversário de nossa cidade. Saú-
do aos seus dirigentes e desejo-lhes
êxito nesta retomada das ativida-
des do clube em nossa cidade".

Para o vice-presidente da Fe-
deração Internacional de filatelia,
o brasileiro Reinaldo Macedo, dis-
se que "o que vi por aqui hoje, está
tudo muito bom. Muito grato pelo
convite e como lhes disse antes da
abertura, a amizade é o melhor pa-
trimônio que construímos com a
Filatelia. E ver Piracicaba retornan-
do ao nosso grupo, aos nossos mo-
vimentos, às nossas exposições é um
motivo de imensa alegria, eu que
nasci inspirados nas Exfinupis (Ex-
posição Filatélica e Numismática de
Piracicaba) que alcançou dimensão
internacional, vejo nessa retoma-
da, um grande futuro para o mo-
vimento colecionista aqui nessa ci-
dade eu inspirou sempre muitos de
nós que hoje estamos no campo
filatélico nacional e internacional."

Para o presidente da SPP, Braz
Martins, "foi um momento muito
bom; estar em contato com vocês,

trocarmos ideias e conhecermos os
novos colecionadores; estamos se-
meando a amizade que é típico da
filatelia. A iniciativa de vocês me-
rece todos os aplausos e a monta-
gem vai certamente estimular
muito a iniciarem -se no colecio-
nismo. Parabéns pela empreitada,
contem conosco no que estiver ao
nosso alcance. Queremos estar no-
vamente juntos no futuro para
vermos de que forma podemos
colaborar para o êxito de novas
realizações aqui em Piracicaba."

Emocionado e feliz com a pre-
sença dos representantes oficiais e
representantes também das socie-
dades filatélicas paulista e interna-
cional, o presidente do Clube, Pau-
lo Araripe destacou "que não po-
deria haver presente mais signifi-
cativo para a nossa cidade, no mês
dos seus 256 anos. Temos aqui ex-
postos, envelopes do tempo em que
nossa cidade ainda se chamava
Constituição, antes de virar Piraci-
caba. E comemoramos também
neste 1º de agosto, os 180 anos da
emissão do primeiro selo brasilei-
ro, o olho de boi, também noutro
distante 1º de agosto do século XIX.
Estamos oferecendo a todos os pi-
racicabanos, uma grande aula de
história da cidade através dos se-
los. Reitero a todos o convite para
participarem desta mostra co-
nosco, que fica até 30 de agosto
aqui na Casa do Povoador".

Prefeito Luciano Almeida; vice presidente da FIP, Reinaldo Macedo;
secretário Carlos Beltrame e presidente do CFNP, Paulo Araripe Autoridades, visitantes e convidados na abertura da "Piraselos".

A cerimonialista Elisabete Bortolin, o prefeito Luciano
Almeida e mais adiante o presidente Paulo Araripe
e o secretário do clube, Adolpho Queiroz
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Projeto visa regularização
de escrituras de imóveis
Propositura aprovada em primeiro turno nesta segunda (7) traz, de forma expressa,
que município poderá atuar como liquidante de bens e imóveis da extinta Emdhap
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Autora de “Quando o Estômago
Grita”, juíza é homenageada
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A previsão expressa de que os
contratos de alienação e bens per-
tencentes à extinta Emdhap (Em-
presa Municipal de Desenvolvi-
mento Habitacional de Piracicaba)
serão transferidos integralmente à
Administração Direta, por meio da
Semuhget (Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territoral), foi
aprovada em regime de urgência
pela Câmara Municipal de Piraci-
caba na noite desta segunda-feira
(7), após votação favorável, em pri-
meiro turno, ao projeto de lei 112/
2023, de autoria do Executivo.

O texto votado na 40ª Reunião
Ordinária, ao incluir dois novos
parágrafos na lei 9.877/2022, esta-
belece que o município poderá “adi-
tar contratos, alienar bens, transi-
gir, receber e dar quitação, ultimar
negócios, realizar o ativo, pagar o
passivo, outorgar escrituras públi-
cas, proceder a averbações e regis-
tros junto aos cartórios respectivos
e promover medidas administrati-
vas e judiciais cabíveis com vistas à
extinção das obrigações assumi-
das” anteriormente pela Emdhap.

O projeto ainda autoriza ex-
pressamente o município a repre-
sentar a extinta empresa, na qua-
lidade de liquidante, “para dar
cumprimento às obrigações assu-
midas com os adquirentes dos
imóveis provenientes de empre-

endimentos de interesse social, vi-
abilizando a outorga das compe-
tentes escrituras definitivas, sem
que seja necessária a prévia
transferência dos bens ao patri-
mônio da Administração Direta”.

A nova redação deve facilitar
a regularização da escritura de
moradias populares anteriormen-
te financiadas pela Emdhap, como
é o caso, por exemplo, de residênci-
as localizadas no Bosques do Le-
nheiro. O assunto, inclusive, já foi
tema de audiência pública na Câ-
mara, no início de junho deste ano.

“Preliminarmente, cabe desta-
car que a presente iniciativa visa
atender à orientação proveniente
dos Cartórios de Registro de Imó-
veis de Piracicaba, com vistas a
possibilitar que o município, atra-
vés de seus órgãos de Administra-
ção Direta, possa atuar na quali-
dade de liquidante dos bens da ex-
tinta Emdhap, dando quitação das
obrigações por ela assumidas, prin-
cipalmente, no que tange à trans-
ferência dos imóveis objetos de pro-
gramas de habitação de interesse
social aos adquirentes beneficiados
por esses programas”, traz a justi-
ficativa da propositura assinada
pelo prefeito Luciano Almeida (PP).

A justifica ainda pontua que
“o registro desses bens para o pa-
trimônio do município, antes da

transferência ao patrimônio do
adquirente do bem”, deve repre-
sentar “economia aos cofres pú-
blicos e maior agilidade na lavra-
tura das escrituras públicas dos
empreendimentos habitacionais”.

A propositura também traz
alterações e acréscimos às atribui-
ções da Corregedoria Geral do
Município, órgão criado quando
da aprovação da lei 9.877/2022 e
que tem como objetivos, em li-
nhas gerais, apurar ilícitos na Ad-
ministração e zelar pela transpa-
rência e pelo controle de seus atos.

“Neste aspecto, as alterações
propostas visam a uma descrição
clara sobre as atribuições e prerro-
gativas da mesma, evitando assim
conflito de competência com ou-
tros órgãos e prevalência de sua
independência e meios para alcan-
çar os objetivos antes mencionados,
sempre pautados pela legalidade”,
informa a justificativa do proje-
to votado nesta segunda-feira.

OUTRAS PROPOSITU-
RAS - Além do projeto de lei 112/
2023, também foram aprovadas
outras 38 proposituras: 2 projetos
de decreto legislativo, que conce-
dem honrarias; 2 projetos de lei em
primeira discussão, que versam
sobre denominações de espaços pú-
blicos; o projeto de lei 84/2023, já
em segunda discussão, de autoria

de Rai de Almeida (PT), que esta-
belece a liberação do acesso à inter-
net via rede sem fio (wi-fi) para os
usuários das unidades municipais
de saúde; além de 33 requerimen-
tos, que tratam de temas diversos,
como concessão de honrarias, in-
dagações sobre serviços de saúde,
trânsito e transporte e conserva-
ção de prédios e vias públicas.

Dos 33 requerimentos, 31 de-
les foram votados e aprovados em
bloco. Exceções foram os requeri-
mentos 611/2023, de autoria de
Valdir Vieira Marques (Cidadania),
o Paraná, que concedeu voto de
congratulações à concessionária
Mirante “pelos 11 anos de serviços
prestados a toda a sociedade pira-
cicabana”, aprovado por 10 votos
a 7 após amplo debate, e 671/2023,
que deu entrada na sessão em re-
gime de urgência, de autoria de
Zezinho Pereira (União Brasil), que
pede a relação dos condomínios re-
sidenciais horizontais e verticais
aprovados na cidade em 2021, 2022
e 2023. Ambos os requerimentos
foram votados separadamente.

Os trabalhos legislativos fo-
ram transmitidos ao vivo pela
TV Câmara (11.3 no sinal digital
aberto; 4 da Net/Claro e 9 da
Vivo), pelas redes sociais da
Casa, pela Rádio Câmara Web e
pela Rádio Educativa FM (105,9).

A juíza Eliete de Fátima Guar-
niei teve o lançamento de seu livro
“Quando o Estômago Grita” enal-
tecido com a moção de aplausos
101/2023. A homenagem lhe foi
entregue pelo vereador Laércio Tre-
visan Jr. (PL) durante o primeiro
expediente da 40ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (7).

Ao lado de sua família, Eliete
falou sobre sua relação com a es-
crita. “Agradeço imensamente ao
Trevisan Jr. e aos demais vereado-
res. Sinto-me profundamente hon-
rada e feliz com essa homenagem”,
declarou. “Me apaixonei pelos li-
vros quando aprendi a ler e desde
então não abandonei a leitura. A
principal função de um livro é nos
instruir e libertar. A verdadeira li-
berdade é a que possui substrato
no conhecimento”, completou.

Lançado em março, o livro
“Quando o Estômago Grita” reúne
13 contos e minicontos escritos por
Eliete entre 1992 e 2022, relacionan-
do sinais manifestados pelo corpo
com sentimentos humanos como
fome, inveja, amor, medo e desejo.

Eliete de Fátima Guarniei recebeu a moção de aplausos 101/2023
do vereador Laércio Trevisan Jr. nesta segunda-feira

Rubens Cardia Neto

“Quando o estômago grita, a
alma se cala. Que, depois desse
grito, a alma volte a falar e exerça
sua liberdade de expressão”, afir-
mou a juíza, escritora e musicista.

Autor da moção de aplausos,
Trevisan Jr. destacou “a importân-
cia de reconhecer as pessoas que
contribuem para a sociedade, em
todas as áreas, como o esporte, a
cultura, o direito e a filantropia”. O
vereador comentou as várias inter-
pretações que o título da obra per-
mite. “O estômago grita mesmo:
quando estamos tristes, alegres,
ansiosos, de qualquer maneira. Em
várias palavras, você, Eliete, coloca
o que a gente passa, e assim é a vida.”

Eliete é casada com o advoga-
do Marcos Roberto Gregorio e mãe
de Isabella Guarnieri Gregorio. Cur-
sou os ensinos fundamental e mé-
dio em escolas públicas de Piracica-
ba e graduou-se em direito pela USP
(Universidade de São Paulo). É juí-
za de direito há 22 anos e, desde
dezembro de 2007, ocupa o cargo
de juíza titular da 3ª Vara Cível da
Comarca de Santa Bárbara D’Oeste.
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Motoristas podem renovar CNH antecipadamente a qualquer tempo
O Detran-SP liberou a reno-

vação antecipada da CNH – Car-
teira Nacional de Habilitação a
qualquer tempo. Agora, o cidadão
não está mais limitado à regulari-
zação do documento com antece-
dência mínima de trinta dias em
relação ao seu vencimento. Por en-
quanto, o processo poderá ser feito
de maneira presencial, apenas nos
postos de atendimento do órgão.
A partir do final de setembro, es-
tará disponível também pelos ca-
nais digitais da autarquia. Com a
medida, fica revogado o Comuni-
cado Detran-SP nº 05, de 31 de
agosto de 2013, que impossibilita-
va a renovação da Carteira Nacio-
nal de Habilitação (CNH) com an-
tecedência superior a 30 dias, con-
tados da data de sua validade.

Para agendar a renovação an-
tecipada da CNH, basta acessar os
canais digitais (www.detran.sp.
gov.br, www.poupatempo.sp.gov.br
ou app Poupatempo Digital). Após
confirmar ou atualizar os dados, o
motorista realiza o agendamento
da visita a um dos postos do Pou-
patempo na Capital (Alesp, Cidade
Ademar, Itaquera, Lapa, Sé ou San-
to Amaro) e nas outras cidades do
Estado no Ciretran ou Posto Avan-

çado Detran-SP, leva os documen-
tos solicitados (original da CNH,
original e cópia do RG, CPF e com-
provante de residência de até três
meses anteriores ao agendamento,
além de foto 3x4 colorida com fun-
do branco) e realiza o exame médi-
co na clínica indicada pelo sistema.
Para o condutor que vai renovar
as carteiras de habilitação catego-
rias A e B, basta a realização do
exame médico com um profissio-
nal credenciado pelo Detran-SP.

Já os motoristas que exercem
atividade remunerada (categorias
C, D ou E) terão de fazer primeiro a
avaliação psicológica e o exame to-
xicológico em um dos laboratórios
credenciados pela Secretaria Naci-
onal de Trânsito (Senatran).  Feita
a coleta do material para análise
toxicológica, o condutor deve, em
até 90 dias, agendar e realizar o
exame médico com um profissio-
nal credenciado pelo Detran-SP

Após a aprovação nos exames
requisitados, os motoristas de to-
das as categorias deverão pagar a
taxa de emissão da CNH e aguar-
darem orientações via e-mail para
acessarem a CNH Digital - que tem
a mesma validade do documento
físico e fica disponível no aplicativo

Carteira Digital de Trânsito (CDT).
O código de segurança para aces-
sar a CNH digital também pode ser
consultado pelos canais eletrôni-
cos do Detran-SP e Poupatempo.

Para evitar deslocamentos
e proporcionar mais conforto e
comodidade, além da CNH digi-
tal, o cidadão irá receber a CNH
física pelos Correios, no endere-
ço indicado em seu cadastro.

NOVA CNH - Desde 2022,
as carteiras verde e amarelo tam-
bém possuem uma tabela com ima-
gens de veículos, que indica os ti-
pos de veículo que o condutor está
apto a dirigir. No verso, está pre-
sente no documento texto em por-
tuguês, inglês e espanhol, o que fa-
cilita a identificação do condutor
em outros países. O código inter-
nacional similar ao utilizado em
passaportes também consta no
novo modelo. Chamada de MRZ
(Machine Readable Zone ou Zona
Legível por Máquina), a opção
possibilita que o condutor embar-
que em terminais de autoatendi-
mento nos aeroportos brasileiros.

Ainda assim, a Permissão
Internacional para Dirigir (PID)
precisa ser emitida para que o
condutor habilitado no Brasil

(com Permissão para Dirigir ou
CNH definitiva) possa dirigir nos
países signatários da Convenção
de Viena e nos países que aten-
dam o princípio de reciprocidade.

Para as pessoas que solici-
tam a inclusão do nome soci-
al, ele substitui o nome de re-
gistro na frente da CNH, na
primeira linha do documento.

Nos casos dos condutores que
possuem a CNH definitiva, o docu-
mento mostra agora a letra “D”. Já
para os permissionários, a letra é a
“P”. A naturalidade e a nacionali-
dade do motorista fazem parte des-
se modelo. Informações sobre pos-
síveis restrições médicas e outras
informações adicionais, caso o ci-
dadão exerça atividade remunera-
da (EAR), continuam na nova CNH.

A nova carteira de motorista
mantém o QR Code, disponível nos
documentos emitidos a partir de
2017, e pode ser acessada pelo ce-
lular por meio do aplicativo da CDT
(Carteira Digital de Trânsito), do
Governo Federal. Tanto a versão
física quanto a versão online do
documento são válidas em todo o
território nacional. O documento
físico continua sendo entregue ao
endereço de cadastro do cidadão.
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Vereador exibe resultado de
obras e melhorias no bairro

Na reunião ordinária desta se-
gunda-feira, 7 de agosto, o verea-
dor Gilmar Rotta (PP) utilizou o
tempo regimental de 5 minutos, des-
tinado aos líderes partidários, para
prestar contas à população sobre o
asfaltamento da rua Rosa Franceli-
na de Abreu, no bairro Anhumas.

Gilmar Rotta relatou que o
governo estadual, em conjunto com
o ex-secretário de obras Marco Vig-
noli e o ex-deputado Roberto Mo-
raes, liberou um milhão de reais
para a realização das obras. Du-
rante a apresentação, o vereador
exibiu slides com fotos da visita
prévia ao local para realizar o pro-
jeto e fazer a medição da extensão
da rua, incluindo a tubulação de
esgoto e a galeria de águas fluviais.

Além do asfalto, foram al-
cançadas outras melhorias de
manutenção na região, como a
construção do muro de arrimo
na lateral do campo, a reforma
do vestiário do campo e a insta-
lação de um novo parquinho.
Outra conquista importante
para a comunidade foi a cons-
trução de uma calçada com mais
de 100 metros de extensão, fei-
ta pela Secretaria de Obras.

Durante sua apresentação,
Gilmar Rotta agradeceu à pre-
feitura, especialmente ao prefei-
to e ao secretário de obras, pelo
compromisso de investir 20% do
valor total de um milhão de re-
ais, valor este levado pelo verea-
dor para a conclusão das obras.

Vice-presidente do Conselho
Municipal de Saúde, Paulo
Soares participou do lança-
mento da campanha Agosto
Dourado, com o objetivo de
incentivar o amamento ma-
terno. O evento aconteceu no
Ginásio Municipal, com  pre-
sença do prefeito Luciano Al-
meida. “Foi um prazer parti-
cipar de um momento de tão
grande importância”, desta-

ca Soares, ao destacar a im-
portância de levar informa-
ção e conscientização sobre
a amamentação. “É um pro-
cesso essencial para a saú-
de dos bebês, além do laço
do amor da mãe para a cri-
ança, e diminui os riscos de
hipertensão, colesterol alto
e diabetes, e também reduz
a chance de desenvolver
obesidade”, diz Soares.

AGOSTO DOURADO

Divulgação

Pesquisa desenvolvida pela
Câmara de Dirigentes Lojistas
(CDL) aponta que a expectativa do
comércio é de que as vendas por
conta do Dia dos Pais – que será
celebrado neste domingo, 13 – te-
nham alta de 10,8%. A informação
integra enquete realizada nos dias
4, 5, 7 e 8 de agosto com 95 lojistas
e 185 consumidores, nas seguintes
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Comércio prevê alta de 10,8% nas vendas por conta da data
regiões da cidade: Central, Vila
Rezende, Santa Terezinha, Vila in-
dependência, Paulista, Paulicéia,
Piracicamirim, Bairro Alto, São
Dimas, Jardim Elite e Vila Sonia.

“A expectativa dos lojistas para
esse ano (10,8%) se comparado
com o ano passado (11,3%) prati-
camente é igual, com os preços dos
produtos estabilizados e os salári-

os também”, diz Reinaldo José Pou-
sa, presidente da CDL.  “Um outro
fato importante notado na pesqui-
sa é que a opção por compras pre-
senciais continua preferida pelos
consumidores, que argumentam
que, nesse caso, facilita muito nas
trocas dos produtos”, destaca.

A maior parte dos lojistas
(53%) acredita que os consumido-

res irão gastar até R$ 100,00; 36%
acredita que será até R$ 200,00; e
11%, até R$ 500,00. A grande mai-
oria (79%) aposta que a principal
modalidade de pagamento continua
sendo à vista; apenas 21% prevê que
seja a prazo. Dentre os consumido-
res, 77% irão presentar, sendo que
15% estão indecisos e 8% não irão
presentear neste Dia dos Pais.

O requerimento 636/2023,
de autoria do vereador Pedro
Kawai (PSDB), foi aprovado pelo
Plenário, na noite desta segun-
da-feira (7), na 40ª Reunião Or-
dinária. No texto apresentado, o
parlamentar pede informações
ao Executivo sobre a compra e
aquisição de abrigo ecológico

RRRRRUAUAUAUAUA     DODODODODO P P P P PORTOORTOORTOORTOORTO

Pedro Kawai questiona sobre aquisição de abrigo ecológico
para usuários de transporte pú-
blico coletivo na Rua do Porto.

De acordo com parlamentar,
foi noticiado pelos meios de co-
municação a respeito da aquisi-
ção e, diante disso, ele pergunta
se o processo de aquisição já foi
finalizado; em caso positivo, ele
pede o número de processo de

compra, a modalidade utilizada e
a empresa vencedora, além de có-
pia de capa a capa da contratação.

O parlamentar pergunta
ainda qual o valor firmado para
a aquisição do abrigo, quais es-
tudos foram realizados para
chegar no valor e pede os estu-
dos que justificam o valor pro-

posto para compra. Ele questio-
na também se há estudos técni-
cos que indicam quantos usuá-
rios utilizam transporte público
municipal naquela região e, se
sim, que sejam fornecidos os es-
tudos na íntegra. Questiona ain-
da se não existia outro material
que justificasse menor valor.
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CPFL Paulista investe cerca de R$ 30 mi para
fortalecer o sistema elétrico de Piracicaba
Recursos foram destinados à construção de uma nova subestação e uma estação
avançada; obras entregues ontem, com a presença do prefeito Luciano Almeida

Divulgação

Prefeito  Luciano de Almeida, vereador Zezinho Pereira, representando a Câmara; o diretor-presidente
da CPFL Paulista, Roberto Sartori, membros da equipe da CPFL e autoridades municipais

Ontem (08), a CPFL Paulis-
ta realizou a entrega oficial de
duas importantes obras em Pi-
racicaba: uma nova subestação
de energia e a Estação Avança-
da Piracicamirim. Os projetos re-
ceberam aporte superior a R$ 30
milhões e serão fundamentais
para qualificar ainda mais o sis-
tema de distribuição de energia
elétrica na cidade e região.

Na nova subestação, foram
investidos mais de R$ 25,5 mi-
lhões, sendo que a maior parte
do valor destinado à construção
e o restante aplicado no recon-
dutoramento de 13 km da rede
de distribuição e transmissão que
conectam o empreendimento à
rede elétrica da cidade, que já
conta com outras 9 subestações.

O empreendimento beneficia
cerca de 45 mil clientes, em espe-
cial nos bairros: Vale do Sol, Par-
que São Matheus, Parque Resi-
dencial Monte Rey, Vivendas Bela
Vista, Jardim Itaicaba, Estância
Lago Azul e Anhumas. A cons-
trução teve início em agosto de
2021 e as obras foram concluídas
em setembro do ano passado.

“A entrega dessa subestação é
motivo de muito orgulho para to-
dos nós. Movimentamos mais de
100 profissionais em um projeto
que amplia a potência instalada e
traz mais qualidade e flexibilidade

A CPFL Energia está há
110 anos no setor elétrico e
atua nos segmentos de distri-
buição, geração, transmissão,
comercialização e serviços.
Desde 2017, o Grupo faz parte
da/ State/ Grid, estatal chinesa
que é a segunda maior orga-
nização empresarial do mun-
do e a maior empresa de ener-
gia elétrica, atendendo 88% do
território chinês. Focada em
uma forma mais sustentável
de produzir energia, tem na
CPFL Renováveis uma das
maiores empresas de gera-
ção da América Latina a partir
de fontes alternativas, com
um portfólio baseado em fon-
tes limpas como grandes hi-
drelétricas, usinas eólicas,
térmicas a/ biomassa, Peque-
nas Centrais Hidrelétricas
(PCH) e usina solar. Em gera-
ção é a terceira maior agente

HISTÓRIA

Sobre a CPFL Energia
privada do País, com capaci-
dade instalada de 4.303 MW.

Com 14% de participa-
ção, a CPFL Energia é uma
das maiores empresas no
mercado de distribuição, to-
talizando mais de 10 milhões
de clientes em 687 cidades,
entre os estados de São
Paulo, Rio Grande do Sul, Mi-
nas Gerais e Paraná. Na co-
mercialização, é uma das lí-
deres no mercado livre, com
participação de mercado de
4%. É líder na comercializa-
ção de energia incentivada
para clientes livres entre as
comercializadoras./ A CPFL
Energia possui ações lista-
das no Novo Mercado da B3.
O Grupo também ocupa po-
sição de destaque em arte
e cultura, entre os maiores
investidores brasileiros, por
meio do Instituto CPFL.

para a infraestrutura elétrica da
cidade. Piracicaba vem crescendo
e, ao reforçar o sistema de distri-
buição de energia, contribuímos
para a geração de novos negócios,
tornando a cidade ainda mais
atrativa para futuros investimen-

tos”, comenta Roberto Sartori, dire-
tor-presidente da CPFL Paulista.

MAIS PROXIMIDADE —
Além disso, a distribuidora tam-
bém realizou a entrega da Esta-
ção Avançada (EA) Piracicami-
rim, a segunda da cidade, na qual

foram investidos cerca de R$ 4
milhões. A EA garantirá que as
equipes da distribuidora estejam
ainda mais próximas dos clien-
tes, agilizando os atendimentos
especialmente em ações emergen-
ciais. No local, haverá equipes fi-

xas da companhia que serão res-
ponsáveis pelos serviços operacio-
nais, como as manutenções de rede
e comerciais, como novas ligações
de energia, entre outros serviços.

Ao todo, serão mais de 200
mil clientes beneficiados com a

nova Estação Avançada, inclu-
indo as indústrias locais e esta-
belecimentos que oferecem ser-
viços essenciais para a popula-
ção, como fornecimento de água
e tratamento de esgoto, além de
hospitais e clínicas de saúde.

Assessoria Parlamentar

A Câmara Municipal de Piraci-
caba recebeu, na manhã des-
ta terça-feira (8), a visita de 23
estudantes da Escola Estadu-
al “Hélio Penteado de Castro”,
unidade localizada no bairro
Parque Piracicaba (Balbo).
Eles participaram do progra-
ma Conheça o Legislativo, a
convite do vereador Pedro Ka-
wai (PSDB). Na ocasião, os
alunos participam de uma vi-
sita ao Legislativo, acompa-

nham palestras sobre os as-
pectos históricos da formação
das câmaras no sistema po-
lítico brasileiro, a divisão dos
poderes da República e ain-
da simulam reunião ordinária
com o objetivo de entender
como funcionam os trabalhos
dos vereadores. Os estudan-
tes estiveram acompanha-
dos dos professores Luiz Fi-
l ipe dos Santos e Acácia
Fernanda Teixeira da Silva.

CONHEÇA O LEGISLATIVO

Assessoria Parlamentar

Na terça-feira (1º), o vereador
Anilton Rissato (Patriota)
acompanhou a iniciativa de
limpeza de guias, sarjetas e
bocas de lobo no Bairro Jar-
dim Colina Verde e região. A
ação planeja manter a infraes-
trutura urbana em ótimas con-
dições, prevenindo o acúmulo
de lixo, detritos e obstruções,
que podem resultar em alaga-
mentos e problemas de dre-
nagem durante períodos chu-

vosos. Para Rissato, é “crucial
que a comunidade participe
ativamente e esteja conscien-
te da importância dessa ação,
visto que, a limpeza é uma res-
ponsabilidade compartilhada
entre os moradores e as auto-
ridades locais, e ao trabalha-
rem juntos, todos podem des-
frutar de um bairro mais limpo,
bonito e bem cuidado, refletin-
do o compromisso com um
futuro melhor para Piracicaba”.

JARDIM COLINA VERDE
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Skate Solidário reuniu mais de 100 atletas na Área de Lazer
Cerca de 100 atletas, repre-

sentando 10 cidades do Estado de
São Paulo, participaram do 5º
Campeonato de Skate Solidário,
que aconteceu domingo, 6, na pis-
ta da Área de Lazer do Trabalha-
dor, com apoio da Prefeitura, por
meio da Secretaria de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras (Se-
lam) e Ação Cultural (Semac). O
prefeito Luciano Almeida e o se-
cretário municipal de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras (Se-
lam), Hermes Balbino, comparece-
ram ao evento. A competição inte-
gra a programação de comemora-
ção dos 256 anos de Piracicaba.

A competição foi voltada
para atletas das categorias femi-
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Manutenção de campo
motiva requerimentonino, old school, amador, inici-

ante, mirim e best trick. O evento
foi beneficente, com inscrições
gratuitas com a doação de 1kg de
alimento não perecível, que será
entregue ao Fundo Social de Soli-
dariedade de Piracicaba (Fussp).

Junior Souza, o Buiu, organi-
zador do evento, disse que as ex-
pectativas foram alcançadas. “Fi-
camos felizes com a qualidade dos
competidores, participação do pú-
blico e o respaldo dos apoiadores.
Isso reforça o crescimento e valori-
zação da modalidade”, destacou.

Os resultados da competi-
ção podem ser conferidos no en-
dereço https://instagram.com/
skate.solidario.piracicaba.

Gustavo Annunciato

O prefeito Luciano Almeida, ao lado de Junior Souza,
organizador do evento, prestigiou a competição

Ao ocupar a tribuna da Câ-
mara na 40ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (7), a verea-
dora Silvia Morales (PV), do man-
dato coletivo A cidade é sua, lem-
brou da demora do Executivo
quanto ao projeto de lei comple-
mentar que regulariza o desdobro
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Vereadora apela para que Executivo envie projeto
de lotes no município. Ela disse
que o assunto está pendente des-
de 2021 e que cobrou na semana
passada o procurador geral do
município, Guilherme Mônaco de
Mello. “Por favor, não mande mis-
turado o desdobro com outras le-
gislações”, teria recomendado Sil-

via, ao integrante do Executivo. Se-
gundo a vereadora, a garantia dada
por Mello é que o texto virá sepa-
rado. Silvia completou: “espero que
venha, senão não dará mais tem-
po de aprovar nesta legislatura”.

Durante suas considerações,
a parlamentar abordou ainda a

participação do 5º Campeonato de
Skate Solidário, fake news sobre
moradia popular em área institu-
cional relacionada ao seu manda-
to e o da vereadora Rai de Almei-
da (PT), a Lei Paulo Gustavo e en-
contro de mulheres no Jardim
Gilda, entre outros assuntos.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou nesta segunda-fei-
ra (7), na 40ª Reunião Ordinária,
o requerimento 614/2023, em que
o vereador Cassio Luiz Barbosa
(PL), o Cássio Fala Pira, solicita que
o Executivo apresente informações
sobre as manutenções e instalações
do campo de futebol do bairro São
Matheus, localizado à rua Jair Pi-
ovesan, próximo ao número 224.

O parlamentar ocupou a tri-
buna para apresentar detalhes da
situação. Ele lembrou que a área
está tomada pelo mato, sem pro-
teção, demarcação e iluminação.
Cássio Fala Pira menciona as re-
clamações dos munícipes, como
falta de areia no campo, alambra-

do no entorno, demarcação, be-
bedouro, lixeira e iluminação. O
requerimento cita que as melho-
rias já foram solicitadas pelo ve-
reador em 2 de maio deste ano,
no requerimento 2.001/2023.

Cássio Fala Pira quer saber se
o Executivo vistoriou a área e quais
conclusões os órgãos competentes
chegaram e se foi constatada a ne-
cessidade das instalações para que
o campo seja utilizado para a práti-
ca esportiva, inclusive no período
noturno. Pergunta também se há
uma data agendada para realiza-
ção de todos os serviços e instala-
ções e, caso negativo, o que o mu-
nicípio pretende executar para
atender à solicitação de imediato.

Apesar de ter uma verba de
R$ 129,2 mil empenhada no or-
çamento do município em 10 de
abril deste ano, a reforma da
Pista de Skate “Maria da Con-
ceição dos Reis Cabral”, no bair-
ro Cecap, ainda não foi iniciada.
É o que aponta o vereador Gus-
tavo Pompeo (Avante), através
do requerimento nº 646/2023,
aprovado pela Câmara Munici-
pal de Piracicaba, na 40ª Reu-

CCCCCECAPECAPECAPECAPECAP

Reforma de pista de skate
ainda não foi iniciada

nião Ordinária, nesta segunda-
feira (7). O vereador ainda apu-
rou que, no Portal da Transpa-
rência, a obra encontra-se “em
andamento”. Ele diz, no docu-
mento, que foi questionado por
usuários da pista sobre o serviço e,
por isso, questiona se foi feito al-
gum estudo sobre a reforma, quais
são os empecilhos para que a obra
ainda não tenha iniciado e qual é
o prazo para início da reforma.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 40ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira (7),
o requerimento nº 658/2023, de
autoria do vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL), que questiona o desti-
no de um material contaminado
que estava depositado em terreno
na extinta Emdhap (Empresa Mu-
nicipal de Desenvolvimento Habita-
cional de Piracicaba). O vereador
quer saber, através do requerimen-
to, de que forma ocorreu a manipu-
lação do material, que teria sido ob-

EEEEEMDHAPMDHAPMDHAPMDHAPMDHAP

Vereador questiona destino
de material contaminado

jeto de sindicância pela Procurado-
ria-Geral do Município. Além disso,
ele requer cópia do processo admi-
nistrativo sobre a prestação de ser-
viços com o Consórcio Piracicaba
Ambiental referente ao caso, do pro-
cesso de sindicância e dos relatórios
de transporte do material. Outro
ponto abordado no documento é
sobre os procedimentos fiscalizató-
rios do caso. O requerimento ainda
questiona sobre a destinação, em
geral, dos resíduos sólidos e sobre o
valor pago à prestadora de serviço.
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Concerto comemora os 256 anos de Piracicaba
Os concertos acontecem no Teatro Municipal Erotídes de Campos, no Engenho Central, às 16h e 19h do dia 12 de agosto

Maestro Knut Andreas

Nanah Dluize

Em comemoração ao aniver-
sário de 256 anos da cidade, a
OSP (Orquestra Sinfônica de Pi-
racicaba) apresenta “Uma noite
na Ópera”, com a participação
especial de duas sopranos e um
tenor. Árias e duetos dos princi-
pais compositores mundiais do
gênero ópera estão no programa,
sob regência do maestro alemão
Knut Andreas. Os concertos
acontecem no Teatro Municipal
Erotídes de Campos, no Engenho
Central, às 16h e 19h do dia 12
de agosto. Os ingressos gratui-
tos podem ser retirados pela
internet ou presencialmente.

Para o programa, a OSP con-
vidou o tenor paulista Rafael Stein,
a soprano italiana Maria Sole Gal-
levi e a soprano piracicabana Raís-
sa do Amaral. Eles apresentam
uma seleção de 16 árias de óperas e
duetos de compositores mundial-
mente consagrados, como Georges
Bizet, Giuseppe Verdi, Gaetano Do-
nizetti, Georg Friedrich Händel, An-
tonín Dvorák, Giacomo Puccini, Léo
Delibes, Pietro Mascagni, Carl Ma-
ria von Weber e Carlos Gomes.

As árias de óperas são trechos
musicais solos, geralmente canta-
dos por um personagem da ópera,
que expressam sentimentos e emo-
ções em relação à narrativa. São
uma parte importante da ópera e
muitas vezes são as partes mais
conhecidas e populares. Já os du-
etos são peças musicais compos-
tas para serem executadas por
dois cantores e podem ser encon-
trados em diversos gêneros musi-
cais, como ópera, música sacra,
música de concerto, entre outros.

O maestro Knut Andreas ex-
plica que o gênero operístico des-
perta fascínio no público, o que
motivou a criação do programa
para celebrar o aniversário da ci-
dade. “Ela tem o poder de nos
transportar para outros mundos e
nos fazer sentir uma gama de emo-
ções. Espero que todos que assisti-
rem ao nosso espetáculo sejam to-
cados de alguma forma pela beleza
da música e da performance da or-
questra e dos cantores”, diz o dire-
tor artístico e regente titular da OSP.

A realização da Temporada
2023 é da Prefeitura do Município

de Piracicaba, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural), sob o patrocínio prata da
Hyundai e da Drogal e tendo como
apoiadora a Caterpillar. São par-
ceiros a Rádio Educativa FM, Rá-
dio Jovem Pan, Jornal de Piracica-
ba, Ibis Styles, Empem, MegaBilhe-
teria, Padaria do Vovô e Monte Sul.

Os ingressos gratuitos devem
ser retirados a partir de sexta-feira
(11), no site megabilheteria.com. No
dia do espetáculo, na bilheteria
do Teatro do Engenho, serão
disponibilizados 50 ingressos
por sessão, com 30 minutos de
antecedência (às  15h30 e
18h30). A OSP solicita a doação
de farinha de trigo, em prol do
Fundo Social de Solidariedade.

OS CANTORES – A sopra-
no italiana radicada em SaÞo Pau-
lo Maria Sole Gallevi é graduada
em canto no Conservatoìrio San
Pietro a Majella, em Naìpoles, e em
jazz no Conservatoìrio Santa Ceciìlia,
em Roma. Em 2016 ganhou o Pre-
mio Oìpera – La Boheme, do 14o
Concurso Brasileiro de Canto Ma-
ria Callas e, em 2019, o terceiro lu-

gar, na 17a edição. Abriu esse mes-
mo concurso, na 20a edição, com
obras de Verdi e Carlos Gomes.

A piracicabana Raíssa do
Amaral é graduada, mestra e
doutoranda em canto lírico pela
Unicamp, onde tambeìm formou-
se em cordas popular. Estudou
violão clássico com Sergio Bellu-
co e piano com Cidinha Mahle.
Integrou o Opera Studio da Uni-
camp e participou de várias ópe-
ras no Theatro São Pedro. Prota-
gonizou a oìpera “A Moreninha”,
de Ernst Mahle. Venceu o 7o Con-
curso Jovens Solistas da Orques-
tra Sinfonica de Minas Gerais.

Já o tenor paulista Rafael
Stein é formado em pedagogia e
música pela USP e Cantou profis-
sionalmente em algumas óperas e
musicais. Eì integrante da Cia. Mi-
naz desde 2010, onde atua como
solista, professor e coordenador
pedagógico. Em 2018 ganhou o
prêmio especial Sarzana-Itaìlia, no
16o Concurso Brasileiro de Canto
Maria Callas. Em 2019 cantou em
frente aÌ Orquestra Filarmonica
Amazonas, no Teatro Amazonas.

SERVIÇO
Uma Noite na Ópera, com a Orquestra Sinfônica de Piracicaba.
Sábado (12), às 16h e 19h, no Teatro Erotídes de Campos (av. Dr.
Maurice Allain, 454, Engenho Central). Informações: Facebook,
Instagram @sinfonicapiracicaba ou no site oficial osp.art.br
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Requerimento cobra informações
sobre falta de neuropediatras

A falta de médicos neurope-
diatras na rede de saúde munici-
pal é o tema do requerimento 655/
2023, de autoria do vereador Cas-
sio Luiz Barbosa (PL), o Cássio
Fala Pira. O parlamentar solicita
informações ao Executivo sobre a
situação e a quantidade de pesso-
as que aguardam consultas com
esses especialistas. De acordo com
Cássio Fala Pira, o problema vem
se agravando desde o ano de 2021,
quando apresentou o requerimen-
to 69/2021 com o mesmo tema.

O requerimento solicita que o
Executivo responda quantas pes-
soas estão à espera dessas consul-
tas, se foi realizado estudo para

solução do problema e se há um
cronograma de contratação/dispo-
nibilização de concurso para a área.

O parlamentar ocupou a tri-
buna da Câmara para definir a si-
tuação como gravíssima. “Não te-
mos um neuropediatra para aten-
der na nossa cidade. Fizemos víde-
os no antigo Pronto Socorro da Vila
Cristina, usuários de drogas inva-
diram o espaço, e até agora não tive
resposta. Que o Executivo use
aquele espaço, que foi reformado
e depredado. Precisamos urgen-
temente dessa questão do neuro-
pediatra em nossa cidade. É um
caso sério. Crianças precisando de
médicos e não temos”, declarou.
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Requerimento solicita informações
sobre condomínios residenciais

O vereador Zezinho Pereira
(União Brasil) apresentou o re-
querimento de urgência 671/
2023, aprovado nesta segunda-
feira (7), na 40ª Reunião Ordi-
nária, que solicita ao Executivo
um relatório com as informações
sobre condomínios residenciais
horizontais e verticais aprova-
dos nos anos de 2021, 2022 e
2023, bem como aqueles ainda em
fase de processo de aprovação.

O relatório deverá conter in-
formações como nome da empre-

sa responsável pelo empreendi-
mento, localização, área construí-
da total, número de pavimentos e
quantidade de unidades. O parla-
mentar argumenta que a cidade
de Piracicaba passa por um au-
mento significativo nas populações
fixa e transitória nos últimos anos,
o que segundo ele tem gerado pro-
blemas na mobilidade urbana,
atendimento em postos de saúde
e hospitais públicos, além do au-
mento no uso das redes de água
potável e tratamento de esgoto.
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Vereador questiona destino
de material contaminado

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 40ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira (7),
o requerimento nº 658/2023, de
autoria do vereador Laércio Tre-
visan Jr. (PL), que questiona o
destino de um material contami-
nado que estava depositado em
terreno na extinta Emdhap (Em-
presa Municipal de Desenvolvi-
mento Habitacional de Piracica-
ba). O vereador quer saber, atra-
vés do requerimento, de que for-
ma ocorreu a manipulação do
material, que teria sido objeto de

sindicância pela Procuradoria-
Geral do Município. Além disso,
ele requer cópia do processo ad-
ministrativo sobre a prestação de
serviços com o Consórcio Piraci-
caba Ambiental referente ao caso,
do processo de sindicância e dos
relatórios de transporte do mate-
rial. Outro ponto abordado no do-
cumento é sobre os procedimen-
tos fiscalizatórios do caso. O re-
querimento ainda questiona so-
bre a destinação, em geral, dos
resíduos sólidos e sobre o valor
pago à prestadora de serviço.
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Câmara aprova wi-fi gratuito
para as unidades de saúde

O projeto de lei nº 84/2023,
de autoria da vereadora Rai de
Almeida (PT), estabelece que usu-
ários das unidades públicas de
saúde de Piracicaba poderão ter
acesso à rede de wi-fi gratuita nos
locais de atendimento. A matéria
foi aprovada em segunda discus-
são, na 40ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (7), com nova
redação proposta através de subs-
titutivo da CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação). “O

acesso à Internet nas várias uni-
dades de saúde, além de garantir
o direito das pessoas se comuni-
carem com familiares e no traba-
lho, também ajudaria a ter uma
espera pelo atendimento menos
dolorosa”, argumentou a verea-
dora, na justificativa do projeto.
Para que a medida passe a vigo-
rar, o projeto ainda deve ser san-
cionado pelo Poder Executivo, que
também deverá promover a regu-
lamentação através de decreto.
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Horários da linha do Nauti
Clube serão retomados

Após conversa com a secre-
tária Jane Franco, da Semuttran
(Secretaria de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transporte de Pi-
racicaba) e com Vanderlei Quar-
tarolo, diretor do Departamento
de Transportes Públicos de Pira-
cicaba, o vereador Josef Borges
(Solidariedade) foi informado de
que serão retomados os horários

da Linha 400, que atende ao Nau-
ti Clube, a partir da próxima se-
gunda-feira (14). De acordo com
o parlamentar, a medida atende
a pedidos de pessoas que traba-
lham nessa área. Ele disse que
também verifica a possibilidade
do retorno do antigo ponto de
ônibus em frente à rotatória
que dá acesso ao Nauti Clube.
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Ipem-SP orienta sobre cuidados nas compras
A comemoração do Dia dos

Pais se aproxima e o consumidor
precisa ficar atento nas compras de
produtos têxteis. As alergias são
apenas alguns dos problemas oca-
sionados por produtos inadequa-
dos. Por este motivo, o Ipem-SP
(Instituto de Pesos e Medidas do
Estado de São Paulo), autarquia do
Governo do Estado, vinculada à
Secretaria da Justiça e Cidadania, e
órgão delegado do Inmetro, que tem
como objetivo a proteção para o
consumo, alerta sobre os cuidados
necessários na compra destes itens.  

As informações contidas na
etiqueta são fundamentais e preci-
sam seguir critérios específicos.
Devem conter as informações em
português sobre o fabricante ou
importador, incluindo marca ou
razão social, CNPJ e o país de ori-
gem, tamanho e modo de conserva-
ção. Além disso, também é necessá-
rio identificar a composição têxtil 

O tamanho das peças de
vestuário pode ser indicado por
numeração ou letras (38, 40, 42;
P, M, G, Tamanho Único).  

A conservação do produto po-
derá ser informada através de sím-

Ipem-SP faz alertas para proteção ao consumidor

Divulgação

bolos ou texto e devem seguir a se-
quência correta de utilização do pro-
duto, como lavagem, alvejamento,
secagem, passadoria (ferro de pas-
sar) e limpeza profissional (limpe-
za a seco / limpeza a úmido).   

O consumidor deve adquirir
produtos de um estabelecimento for-
malmente constituído e com nota fis-
cal, pois é a única garantia de com-
provação da origem do produto.  

ELETROELETRÔNICOS
— No caso de eletroeletrônicos, como
barbeador elétrico e máquina de
corte de cabelo, necessitam constar
tanto no produto quanto na emba-
lagem o Selo do Inmetro. O selo é
um indicativo de que o produto
possui aprovação em requisitos
relacionados à segurança e englo-
bam, por exemplo, testes com rela-
ção à estabilidade do produto, vali-
dação da potência, choque elétrico,
inflamabilidade, elevação de tempe-
ratura interna do produto, resistên-
cia mecânica, acesso das partes in-
ternas à água e poeira, resistência
de parafusos e conexões e  resis-
tência do cordão de alimentação. 

Nesses produtos deverão cons-
tar algumas informações obrigató-

rias, como: tensão nominal ou fai-
xa de tensão nominal, potência
nominal ou corrente nominal,
nome ou marca de identificação
do fabricante ou do responsável e
referência do modelo ou tipo. 

As instruções de utilização
devem ser fornecidas com o apa-
relho, de modo que ele possa ser
utilizado com segurança, e o tex-
to e demais informações devem
ser redigidos em português. 

DENÚNCIAS — Caso o con-

sumidor encontre alguma irregu-
laridade, denuncie junto ao Ipem-
SP por meio do telefone 0800 013
05 22, das 8h às 17h, de segunda a
sexta-feira. Também é possível en-
viar as informações para o e-mail
ouvidoria@ipem.sp.gov.br ou aces-
sar o site www.ipem.sp.gov.br 

A denúncia é anônima, mas
é preciso que o consumidor re-
gistre um e-mail, caso deseje re-
ceber o resultado das fiscaliza-
ções referentes à sua demanda. 
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‘Movimento do Bem’ recebe doações de alimentos e fraldas
Como parte da programação

dos 256 anos de Piracicaba e
também em referência ao mês do
voluntariado, que é agosto, por
conta do Dia Nacional do Volun-
tariado (28/08), o Movimento
do Bem recebe até dia 25 de agos-
to doações de alimentos e fral-
das geriátricas a serem destina-
das ao Fussp (Fundo Social de
Solidariedade de Piracicaba). O
Movimento foi idealizado pela
Prefeitura, Comespi-Simespi
(Conselho da Mulher Executiva
do Sindicato Patronal das Indús-
trias de Piracicaba e Região) e

CME Acipi (Conselho da Mulher
Empresária da Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba).

Entre os alimentos que po-
dem ser doados estão leite inte-
gral, trigo, fubá e latarias. A soli-
citação é que as fraldas geriátri-
cas sejam dos tamanhos G ou GG.
Os pontos de doação são: Acipi,
Simespi, Clube Cristóvão Colom-
bo, Senac Piracicaba, Academia
Blue Fit, Academia Fit Labore e
supermercados parceiros, que são
Balan, Beira Rio, Delta, Ettori e JJR.
O Fussp ajuda a manter diversas
iniciativas de apoio a famílias em

situação de vulnerabilidade,
como o Banco de Alimentos, Pro-
jeto Ver e Projeto Recupere.

A Prefeitura participa da
ação por meio Selam (Secreta-
ria Municipal de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras), Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), Secretaria de Go-
verno, Fundo Social de Solidarie-
dade e plataforma Pira Solidária.

CAMINHADA - Para mar-
car o encerramento desta ação do
Movimento do Bem, acontece no
final do mês, no dia 27/08, do-
mingo, às 7h, uma caminhada no

Engenho Central. As inscrições
estão abertas, são gratuitas e po-
dem ser feitas no link https://
forms.gle/8opiL6UE4XemjGVh8.
Os 500 primeiros participantes
que se inscreverem terão direito
a uma camiseta personalizada. A
retirada da camiseta será no dia
do evento mediante a doação de
dois quilos de alimentos não pe-
recíveis. Todos os participantes
poderão entregar as doações no
ponto de arrecadação que será
instalado na concentração da
caminhada. No evento haverá
sorteios, incluindo bicicletas.
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Movimento sindical quer
reestruturar gerência do
Ministério do Trabalho
Na tarde de ontem, 8, encontro reuniu sindicalistas e o novo superintendente do órgãoVVVVVOOOOOTTTTTOOOOO     DEDEDEDEDE C C C C CONGRAONGRAONGRAONGRAONGRATULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕES

Atriz e dubladora Tita Müller
é homenageada na Câmara

Lideranças do movimento sin-
dical de Piracicaba e região partici-
param na tarde de ontem, 8, de
encontro com o novo superinten-
dente do Ministério do Trabalho e
Emprego no Estado de São Paulo,
Marcos Melo, quando discutiram
medidas visando a reestruturação
da Gerência do Ministério do Tra-
balho na cidade para o fortaleci-
mento de ações voltadas a garan-
tir tanto o respeito aos direitos dos
trabalhadores como combater am-
bientes inseguros de trabalho.

O encontro aconteceu na nova
sede da Gerência do Ministério do
Trabalho (rua Santo Estevão, 76,
na Vila Rezende), e contou com as
participações ainda da gerente do
Ministério do Trabalho em Piraci-
caba, Gabriela Mendonça Albuquer-
que; do chefe da fiscalização da Ge-
rência local, Rodrigo Iquegame, e do
superintendente adjunto estadual
do MTE, Antonio Fojo, quando foi
acertado também a criação de um
canal de diálogo com o movimento
sindical de Piracicaba e região.

A reestruturação passa pela
nomeação de novos auditores fis-
cais, uma vez que a Gerência do
Ministério do Trabalho de Piraci-
caba conta com apenas 12 audito-
res para atender um total de 15
municípios, incluindo Piracicaba,
sendo apenas cinco em atuação.

De acordo com o superinten-
dente estadual, que acaba de assu-
mir o cargo a convite do ministro

Divulgação

Novo superintendente estadual do Ministério do Trabalho durante
encontro com lideranças do movimento sindical de Piracicaba e região

do Trabalho, Luiz Marinho, é ne-
cessária uma pressão para que o
Estado de São Paulo receba pelo
menos 300 dos 1800 novos audi-
tores a serem contratados em con-
curso que está sendo aberto pelo
governo federal para atenderem 44
gerências no Estado. Além de au-
ditores, também foi apontada a
necessidade da contratação de
agentes administrativos, que
também terá concurso público.

O presidente do Instituto In-
tersindical (antigo Conespi),
Wagner da Silveira, o Juca dos
Metalúrgicos, disse que o forta-
lecimento do Ministério do Tra-
balho e a boa relação são funda-
mentais para ajudar a garantir
que os direitos dos trabalhadores
sejam respeitados. “Queremos um
Ministério do Trabalho forte e atu-
ante e precisamos entender as ne-
cessidades para que possamos
trabalhar em conjunto. Vamos
dar total apoio para que esse tra-
balho seja fortalecido”, disse.

Com o novo governo federal,
do presidente Lula, o superinten-
dente disse que “mudou o âni-
mo” no Ministério do Trabalho,
que foi sucateado nos governos
de Michel Temer e Jair Bolsona-
ro. “A reestruturação do que tí-
nhamos, certamente, levará pelo
menos 10 anos”, disse o novo su-
perintendente, que se declarou
otimista para um novo momen-
to do Ministério do Trabalho.

O vice-presidente do Institu-
to Intersindical, José Antonio
Fernandes Paiva, reforçou a ne-
cessidade de uma ação política
para ajudar a conquistar dentro
do governo Lula o fortalecimen-
to do Ministério do Trabalho.
“Temos que garantir que no or-
çamento da União do próximo
ano seja assegurado mais recur-
sos para o Ministério”, defendeu,
assim, como falou da importân-
cia de buscar apoio político para
ajudar a garantir número expres-
sivo de novos auditores e agen-
tes administrativos para o Es-
tado de São Paulo e para a Ge-
rência Regional de Piracicaba.

O secretário do Instituto In-
tersindical, Francisco Pinto Filho,
o Chico, defendeu, durante o en-
contro, a reativação do Conselho
Sindical junto ao Ministério do
Trabalho, para a discussão de po-
líticas e ações junto ao Ministério.
De acordo com o superintendente
estadual, por determinação do mi-
nistro do Trabalho, Luiz Marinho,
está sendo criado um Conselho
Sindical, que será tripartite, envol-
vendo o governo, os trabalhado-
res e os empresários, para que as
novas relações trabalhistas acon-
teçam de forma consensual, e as-
sim que for oficializado, através
de Estado, fará as nomeações.

A atriz e dubladora Tita Mül-
ler recebeu, na noite desta segun-
da-feira (7), Voto de Congratula-
ções em reconhecimento à sua tra-
jetória nos palcos e nas telas. A
honraria, proposta pelo vereadora
Acácio Godoy (PP) por meio do re-
querimento 440/2023, foi entregue
em cerimônia realizada no hall do
Salão Nobre “Helly de Campos
Melges” e contou com a presença
de familiares da homenageada.

Como atriz de teatro, Tita
Müller atuou nas peças “A Fale-
cida”, de Nelson Rodrigues, e
“Burundanga”, de Luis Alberto
de Abreu, dirigidas por Ricardo
Araújo, e em “Memórias e Cida-
de”, do Coletivo Sesi Piracicaba,
peça dirigida por Fátima Monis.

Além da atuação teatral, a
homenageada também participou
de diversas produções audiovisu-
ais, com destaque para os curtas-
metragens “De Onde Eu Vim”, de
Eduardo Linzberg, “O Natal dos
Barcelos” e “A Noite dos Talen-
tos”, ambos de Rudi Lagemann;
para a série “TAGEM”, da Record
TV; e para o longas-metragens
“Lenda Imperial” e “Flores & Espi-
nho”, dirigidos por Marcio Trigo.

“Eu só posso agradecer essa
homenagem porque são muitos
os artistas na cidade de Piracica-
ba. E o espaço da cultura é um
espaço tão difícil de ser alcança-
do pela grande maioria, por não
ser tão incentivado nas comuni-
dades, nas escolas, e a cultura for-
ma pessoas, foram seres huma-
nos melhores”, falou a homena-
geada após receber o quadro alu-
sivo ao Voto de Congratulações.

Acácio Godoy lembrou que,
além de talento, muitos outros
atributos são necessários para
uma trajetória de sucesso como a
da homenageada: “A arte é um
lugar específico. A arte é um lugar
diferente, que exige muitas coisas

Além de atuações em peças teatrais e audiovisuais, atriz
homenageada nesta segunda (7) participou de campanha da
Câmara voltada ao combate à violência contra as mulheres
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além de empenho e dedicação. É
preciso se esforçar para buscar
espaços, para se formar, e todo
esse esforço é pessoal, mas tam-
bém uma construção familiar. Po-
rém, isso não basta. É preciso tam-
bém ter esse ímpeto interno, que
nós chamamos de alma. É preci-
so ter coragem para se buscar aqui-
lo que quer”, falou o vereador.

Depois de também falar dos
trabalhos de Tita Müller como du-
bladora, o autor da homenagem
ainda destacou a participação da
atriz na campanha “Uma Carta
para Você”, promovida pela Câma-
ra Municipal de Piracicaba no iní-
cio do ano passado e que reuniu
mulheres para interpretarem, em
vídeos, cartas que relatam casos
de violência contra mulheres.

“Nessa trajetória toda, ela
também emprestou sua arte para
a campanha desta Casa. Vejam,
um lugar tão rígido, de leis e nor-
mas, entendeu que não consegui-
ria falar com a alma das pesso-
as, principalmente a alma femi-
nina, se não buscasse na arte
uma representação daquilo. É
uma campanha forte, pesada, por-
que ela quer comunicar uma vio-
lência, o combate a uma violência,
e você emprestou o seu talento
para isso”, disse Acácio Godoy.

“Nós temos que tentar nos co-
locar no lugar dessas pessoas. Ser
atriz nada mais é do que viver uma
segunda vida, tentar se colocar no
lugar de uma outra pessoa, de uma
personagem. Mas depende muito
de você dar vida a essa persona-
gem É uma coisa que parece sim-
ples, mas não é”, falou a homena-
geada, que na sequência acrescen-
tou: “por mais que eu não tenha
nascido aqui, me considero uma
piracicabana, e é muito bom poder
atuar aqui, trabalhar na cidade.
Não tenho palavras para agra-
decer”, finalizou Tita Müller.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Em visita, vereadora de Marília
debate sobre combate à pedofilia

O vereador Paulo Henrique
(Republicanos) recebeu, nesta ter-
ça-feira (8), a visita da vereadora
de Marília, Vânia Ramos (Republi-
canos), para uma troca de experi-
ências sobre o trabalho de combate
à pedofilia. No primeiro mandato, a
parlamentar disse que tomou conhe-
cimento da atuação do vereador
piracicabano, que coordena o Fó-
rum Combate à Pedofilia na Casa.

Na reunião, Paulo Henrique
apresentou as proposituras já apre-
sentadas na cidade, como o alerta
para o desparecimento de pessoas, o
amparo às vítimas de violência do-
méstica, o cordão de girassol para
identificação de deficiências ocultas,
além da campanha “Todos contra a
pedofilia”, que conta com a organi-
zação de eventos, passeio ciclístico,
palestras, distribuição de material de
orientação, entre outras atividades.

“A bandeira que ele carrega,
no combate à pedofilia, chamou
muito a nossa atenção”, disse a
vereadora. “Eu quis saber mais so-
bre o trabalho dele. Como o verea-
dor está no quinto mandato, ele
tem uma bagagem, experiência e
podemos compartilhar e aprender
mais, para que a gente possa levar
essa experiência para Marília”.

Paulo Henrique destacou a
importância de ampliação dessa
rede de proteção às crianças e ado-
lescentes. “É mais uma cidade, é
mais uma vereadora que vai estar
abraçando essa causa. Com isso,
estamos formando várias frentes
de combate à pedofilia. Começa-
mos lá atrás, com pouca gente, e
hoje nós vemos um exército cres-
cendo, com muito mais gente pre-
ocupada com a proteção das cri-
anças e adolescentes”, afirmou.
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Vereadora Vânia Ramos (Republicanos), de Marília, visitou o
vereador Paulo Henrique para troca de experiências sobre trabalho

O vereador Fabrício Polezi
(Patriota) esteve na manhã desta
segunda-feira (07) no cruzamen-
to da Av. Antônio Mendes de Bar-
ros Filho com a Rua Zulmira Fer-
reira do Vale, no bairro Nova Su-
íça, para acompanhar o início das
obras de remanejamento de semá-
foro. A indicação para a realiza-
ção desta obra foi feita pelo ve-
reador em agosto de 2022, quan-
do foi relatado o aumento do flu-
xo de caminhões nessas vias.

Polezi relatou que os cami-
nhões seguiam pela Rua Zulmi-
ra Ferreira do Vale e realizavam
a conversão proibida na Rua
Otávio Ferraz, trazendo riscos e
causando alguns acidentes. “No
local, havia placa proibindo essa
conversão; porém, ela não impe-
dia que acontecesse”, disse. O ve-
reador encabeçou a demanda
com o objetivo de evitar uma tra-
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Vereador tem solicitação atendida para remanejamento de semáforo

Fabrício Polezi agradece secretaria de trânsito por início das obras de
remanejamento de semáforo na Av. Antônio Mendes de Barros Filho
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gédia e fazer com que outras me-
didas sejam tomadas. Os técni-
cos da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes)
acompanharam o vereador na
visita para estudar e elaborar o
remanejamento do semáforo.

O vereador também relatou
que foram realizadas diversas
reuniões com a secretária da Se-
muttran, Jane Franco, com apon-
tamentos e conversas que resulta-
ram no início das obras que aten-
deram essa demanda. Fabrício
Polezi ressaltou que a Rua Zulmi-
ra Ferreira do Vale está contem-
plada no pacote de pavimentação
com concreto, pois, com o grande
fluxo de caminhões pesados, a rua
se adequa aos critérios para rece-
ber esse tipo de pavimentação.

“Agradeço à secretária de
trânsito, Jane Franco, que não

tem hesitado em atender meus
apontamentos e indicações. Esses
resultados de entregas visíveis só
são possíveis devido ao trabalho

em equipe, ou seja, o constante
diálogo deste vereador com as
principais secretarias do execu-
tivo”, disse Fabrício Polezi.

Na noite desta segunda-fei-
ra (7), na 40ª Reunião Ordiná-
ria, o vereador Paulo Campos
(Podemos), ao fazer uso da pa-
lavra como líder partidário,
abordou a questão da saúde pú-
blica. O parlamentar narrou uma
visita que fez à UPA do Vila Cris-
tina, em companhia do vereador
Cássio Luiz Barbosa (PL), o Cás-
sio Fala Pira, na última sexta-
feira, por volta das 23 horas,
após receber o chamado de um
munícipe. Paulo Campos relatou
que não havia nenhum médico
para atender a população. “É
muito triste tudo isso porque
existiam pacientes que estavam
lá fora aguardando para serem
efetivamente atendidos, contu-
do não tinha nenhum médico
atendendo”, disse o vereador.

Paulo Campos comentou
ainda sobre a postura que teria
sido adotada por alguns funcio-
nários da organização social
Mahatma Gandhi, que gerencia

a unidade. “Eles querem bater
boca ainda, muito triste tudo
isso”, justificou o vereador. Para
ele, havia bons médicos que aten-
diam no local, como Ricardo
Aprilante, Francisco Brunelli,
Eduardo Minniti, dentre outros
e que atualmente existe uma
“inoperância” na saúde. O vere-
ador relatou também o óbito de
uma paciente que, de acordo com
ele, aconteceu por falta de vaga
em hospitais da cidade, pois a es-
perava já durava duas semanas.
“Com saúde não se brinca. Nós
temos que ter, sobretudo, res-
ponsabilidade e zelo”, avaliou.

Outro ponto abordado no
discurso foi  o  Estatuto da
Guarda Civil Municipal, assun-
to já mencionado na Casa de
Leis e cobrou do Executivo so-
bre o prazo para envio do proje-
to, que foi acordado em 60 dias.
“Até hoje não chegou ainda, so-
mos cobrados todos os dias pe-
los guardas civis”, afirmou.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Vereador critica ‘inoperância’
da saúde no município
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Quer um conselho?
Bora levar mais!
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Projeto da Professora Bebel,
Alesp aprova PL que torna
Piracicaba “interesse turístico”
Deputada diz que aprovação é uma “grande vitória”, já que município poderá receber
verbas, financiamentos e ganha destaque no roteiro turístico estadual e nacional

Na Alesp, deputada Professora Bebel priorizou
a aprovação do projeto que beneficiará a cidade

Divulgação

A Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp) apro-
vou ontem à tarde, 8, o projeto
de lei 39/2021, de autoria da de-
putada estadual Professora Be-
bel (PT), que classifica Piracicaba
como um município de interesse
turístico (MIT). “Agora, a nossa
luta é para que o governador do
Estado, Tarcísio de Freitas, san-
cione o projeto, que também tem
a coautoria do deputado Alex da
Madureira”, disse Bebel, logo após
a aprovação da propositura.

A aprovação deste projeto de
lei, que sempre foi tratado com pri-
oridade pelo seu mandato popu-
lar na Alesp, para a Professora
Bebel, trata-se de uma “grande
vitória”, um vez que com a con-
quista deste título, o que agora só
dependerá do projeto ser sancio-
nado, Piracicaba receberá recur-
sos estaduais para investimentos
em obras e melhorias do setor de
turismo, assim como financiamen-
tos, além de ganhar destaque no
roteiro turístico estadual e nacional.

Ao apresentar o projeto de
lei, atendendo pedido do Conse-
lho Municipal de Turismo de Pi-
racicaba, que há anos vinha tra-
balhando para que a cidade re-
ceba esta classificação, a depu-
tada Professora Bebel enfatizou
que Piracicaba é repleta de costu-
mes, tradições, história, riquezas
naturais e de um povo acolhedor,

e assim deveria ser beneficiada
por uma política estadual de in-
vestimentos no turismo local.

Para a deputada Bebel, o tu-
rismo é um forte gerador de em-
prego e renda à população e, por
isso, não mediu esforços para que
a cidade recebesse essa classifica-
ção. “Toda documentação visando
a inclusão de Piracicaba no MIT é
resultado de um trabalho desen-
volvido pelo Conselho Municipal de
Turismo da cidade, composto por
representantes do poder público e
privado, que foi o responsável por
captar e atualizar toda documen-
tação necessária para dar respaldo
à propositura protocolada na Alesp.

Na justificativa do projeto, a de-
putada Professora Bebel ressaltou
todas as qualidades da cidade, ma-
peadas pelo Conselho Municipal de
Turismo, contando que Piracicaba,
do tupi-guarany: “Lugar Onde o
Peixe Para” é conhecida nacional e
internacionalmente por suas rique-
zas culturais, naturais, gastronô-
micas e por suas referências nos
ramos do comércio e indústria.

Destacou também o Rio Pira-
cicaba, assim como enfatizou que o
planejamento urbano e os investi-
mentos frequentes em infraestru-
tura têm proporcionado condições
fundamentais para atrair a inicia-
tiva privada em novos projetos lo-
cais, o que garante à cidade, certa
estabilidade no desempenho socio-

econômico e lhe dá vitalidade, cri-
ando um círculo virtuoso em dire-
ção ao futuro. Citou ainda que a
rede hoteleira tem acompanhado a
dinâmica dos negócios e a intensa
vida acadêmica, bem como a con-
dição de polo turístico e gastronô-
mico, para onde convergem turis-
tas de todas as cidades da região,
assim como enfatiza que o setor de
esportes e lazer receberam atenção
especial nos últimos anos, que
transformaram a cidade conceitu-
almente, estimulando a ampliação
de áreas de lazer nos bairros e pra-
ças esportivas para integrar os jo-
vens em campeonatos estudantis,
e os idosos em atividades motoras.

Bebel ressaltou ainda que a
cidade possui sinalização turís-
tica para veículos automotores
e para pedestres nas principais
rotas da cidade, com cinco pon-
tos de atendimento ao turista,
folhetaria informativa sobre os
atrativos turísticos, calendário
oficial de eventos, monitoria es-
pecializada em atendimento ao
turista e visitante, frequente
contato com o trade para o de-
senvolvimento turístico da cida-
de, uma hotelaria diversifica-
da com mais de 3.500 leitos e
mais de 250 estabelecimentos
voltados à gastronomia local,
regional e até internacional.

“O Pague Menos é mais bara-
to mesmo”. Com esta afirmação,
Ana Maria Braga inicia o novo ví-
deo como garota-propaganda da
Rede de Supermercados Pague Me-
nos. Durante 60 segundos, a “loi-
ra”, como carinhosamente é chama-
da, traz argumentos mostrando
que produtos de consumo diário
com melhores preços, os Clientes en-
contram em umas das 33 lojas físi-
cas ou no e-commerce da Rede.

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos realizou uma pesquisa
interna, através de uma listagem
de produtos específicos e contando
com o auxílio de uma ferramenta,
e comparou os preços praticados
em suas lojas com os dos concor-
rentes varejistas selecionados. Essa
análise foi feita com 1500 itens prin-
cipais, presentes nos carrinhos de
compra de mais de 90% dos Clien-
tes. O estudo identificou os melho-
res preços a serem aplicados nas
unidades da Rede. “Com o moni-
toramento semanal dos principais
produtos da Rede, equalizamos o
preço de venda de acordo com a
concorrência, dessa forma garan-
tindo a competitividade dentro do
prazo de reação. Assim, oferecemos
aos nossos clientes melhores pre-
ços sem comprometer a nossa qua-
lidade”, explica a coordenadora de
Pricing da Rede de Supermercados
Pague Menos, Milene dos Santos.

O primeiro vídeo da nova
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Ana Maria Braga é a estrela da promoção

Inaugurada em 1989, a
Rede de Supermercados Pa-
gue Menos está entre as 30
maiores empresas super-
mercadistas do Brasil, con-
forme o ranking da Associa-
ção Brasileira de Supermer-
cados (ABRAS). Atualmente,
possui 33 lojas em funciona-
mento nas cidades de Ame-
ricana, Araras, Artur Noguei-
ra, Boituva, Campinas, Hor-
tolândia, Indaiatuba, Itu, Li-
meira, Mogi Guaçu, Nova
Odessa, Paulínia, Piracica-
ba, Santa Bárbara d’Oeste,
Salto, São João da Boa Vis-

REDE

Sobre Supermercados Pague Menos

campanha institucional da Rede
de Supermercados Pague Menos
foi ao ar dia 7 de agosto, nas
principais emissoras de televisão
da região. “Preço faz toda dife-
rença na vida do brasileiro”,
pontua Ana Maria Braga. “Es-
colha sempre o Pague Menos e
pare de perder tempo e dinheiro
em outro lugar. Venha fazer
aquela economia que todo mun-
do gosta! “, enfatiza. Você pode
conferir o vídeo e informações aces-
sando https://www.superpague
menos.com.br/compromisso/s

Além do filme, o Supermerca-
dos Pague Menos apresenta seu
primeiro comercial com tradução
simultânea em LIBRAS (Lingua-
gem brasileira de sinais). A ação
faz parte da missão da varejista
que é “Faz sua vida melhor! “, cul-
tivando e promovendo uma cultu-
ra diversificada e inclusiva. “Preci-
samos eliminar as barreiras exis-
tentes no mundo digital proporci-
onando mais acessibilidade. Sabe-
mos que tradicionalmente os VTs
(videotapes) de supermercadistas
são focados nas ofertas. Por isso,
inovamos buscando trazer outros
olhares, entender o que cada um
tem a contribuir para tornar a ex-
periência dos nossos Clientes mais
rica e interessante “, destaca o ge-
rente de Marketing e Comunica-
ção da Rede de Supermercados
Pague Menos, Fabio Cecon.

ta, São Pedro, Sumaré, Tietê
e Valinhos. A empresa pos-
sui um Complexo Administra-
tivo, Logístico e Entreposto de
Carnes em Santa Bárbara
d’Oeste, com 200 mil m².
Com mais de 6.800 colabo-
radores, segue em constan-
te expansão. A fórmula do
bom atendimento, somada
aos produtos de qualidade e
aos preços imbatíveis, faz da
varejista sinônimo de quali-
dade, economia, comodida-
de, competência e variedade. 
Supermercados Pague Me-
nos “Faz Sua Vida Melhor”!

Um dos principais acervos da
Universidade Federal de São Car-
los (UFSCar), pela sua importân-
cia para a política e história brasi-
leiras, mas também por ser um pa-
trimônio da história mundial do
século XX - a Coleção Luiz Carlos
Prestes (LCP) -, ganha uma expo-
sição intitulada “Olga Benario Pres-

HHHHHISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIA

UFSCar abre exposição e lança documentário sobre Prestes
tes: Amor materno, ideais de luta e
revolução”, que será aberta à visi-
tação hoje, 9, por ocasião da visita
da professora Anita Prestes à Uni-
versidade. Anita é filha de Olga
Gutmann Benario Prestes (1908 -
1942) e Luiz Carlos Prestes (1898 -
1990), e essa é a segunda vez que
visita a UFSCar e o acervo Luiz

Carlos Prestes. O evento é realiza-
do pela Biblioteca Comunitária
(BCo) e pela Sala de Coleções Espe-
ciais e Obras Raras (BCo/COLESP).

A exposição, que acontece en-
tre os dias 9 de agosto e 5 de se-
tembro no hall de entrada da Bi-
blioteca Comunitária da UFSCar
(BCo), no Campus São Carlos,

apresentará ao público cerca de 18
itens referentes a Olga Benario e
Luiz Carlos Prestes. Essa amostra
integra os mais de 14 mil itens
aproximadamente da Coleção Luiz
Carlos Prestes, que passa por in-
ventário e processamento físico e
técnico para que possa ser dispo-
nibilizado em pesquisas futuras.

Uma das câmeras da Cemel
(Central de Monitoramento
Eletrônico), da Guarda Civil de
Piracicaba, foi alvo de vanda-
lismo na madrugada de on-
tem, 8, na região do Vila Sô-
nia. De acordo com a GC, os
vândalos atacaram o equipa-
mento com pedras até que as
câmeras parassem de funci-
onar. Equipes da GC foram
acionadas, mas não encontra-

ram nenhum suspeito. Na
manhã de ontem, 8, a GC
acompanhou equipes da pe-
rícia da Polícia Civil no local
dos fatos, na avenida Corco-
vado, em frente à Escola Mu-
nicipal Professora Josepha
Fernandes Rotta, no Residen-
cial Piracicaba I. As imagens
das câmeras foram entregues
pela Cemel à Polícia Civil, que
está investigando o caso.

VANDALISMO NA CEMEL

Divulgação
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Bebel promove audiência com
ministra: debater perspectivas
Audiência, que é aberta à participação popular, acontecerá na quinta (10), às 9h30,
no auditório Franco Montoro, da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo

‘D‘D‘D‘D‘DESCUBRAESCUBRAESCUBRAESCUBRAESCUBRA-----SESESESESE’’’’’

Palestra aborda enfrentamento
da violência contra a mulher

Fotos: Divulgação

Com a finalidade de debater
as novas perspectivas para a cul-
tura, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) promove audi-
ência pública com a participação
da ministra da Cultura, Marga-
reth Menezes. A audiência, que é
aberta à participação popular,
acontecerá quinta-feira, 10 de
agosto, às 9h30, no auditório Fran-
co Montoro, da Assembleia Legis-
lativa no Estado de São Paulo.

A deputada Professora Bebel,
que também é presidenta da Co-
missão de Educação e Cultura da
Alesp, diz que ter a presença da
ministra Margareth Menezes nes-
sa audiência é um feito histórico
para o setor cultural. “Sem dúvi-
da, esta audiência pública que o
nosso mandato popular estará pro-
movendo abre uma grande oportu-
nidade para que intelectuais e artis-
tas do Estado de São Paulo possam
debater e a apresentar sugestões
para que a ministra da Cultura pos-
sa desenvolver à frente do Minis-
tério da Cultura”, destaca Bebel.

A participação da ministra da
Cultura nesta importante ativida-
de voltada a debater políticas para

o setor cultural faz parte do traba-
lho que a deputada Professora Be-
bel tem feito, através do seu man-
dato, para ajudar a liderar as ações
do governo do presidente Lula no
Estado de São Paulo. Desde o iní-
cio do governo do presidente Lula,
a deputada Professora Bebel tem
mantido um forte relação com o
governo federal, inclusive já tido
em duas oportunidades audiência
com o próprio presidente no Palá-
cio do Planalto, assim como audi-
ências com os ministros da Educa-
ção, Camilo Santana, com o de Re-
lações Institucionais, Alexandre
Padilha; com o ministro da Previ-
dência Social, Carlos Lupi, e com o
do Trabalho, Luiz Marinho, que na
última sexta-feira, inclusive, pas-
sou o dia em Piracicaba, em exten-
sa agenda com lideranças empre-
sariais, sindicais, educadores e com
movimentos sociais, além de já ter
tido encontro com o vice-presiden-
te da República e ministro do De-
senvolvimento, Indústria, Comér-
cio e Serviços, Geraldo Alckmin,
discutindo a possibilidade da ins-
talação de um campus da UFSCAR
no campus Taquaral da Unimep,
que foi desativado pela Rede Meto-
dista, no início deste ano. “Tenho
atuado junto ao governo federal
para que possamos contribuir para
o desenvolvimento do Estado de São
Paulo e de toda Região Metropoli-
tana de Piracicaba e este encontro
com a ministra é mais uma ação
dentro desta meta estabelecida pelo
nosso mandato popular”, comple-
ta a deputada Professora Bebel.

A ministra Margareth Menezes discutirá na
Alesp perspectivas para a cultura brasileira

A deputada Professora Bebel é presidenta da
Comissão de Educação e Cultura da Alesp

A Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads), em parceria com
o Sebrae, promove hoje, 9, às
9h, a palestra Descubra-se, em
alusão ao Agosto Lilás, mês de
conscientização para o enfren-
tamento das diversas formas de
violência contra a mulher. O
evento, aberto à população,
acontece no Centro de Referên-
cia Especializado de Assistência
Social (Creas), unidade 02, lo-
calizado na rua Antônio Cobra
Filho, 405, Santa Teresinha.

A palestra, ministrada por
Daniela Soares, representante do
Sebrae, visa reforçar as medidas
de combate à violência contra
mulher, em especial a Lei Maria
da Penha, sancionada em 07 de

agosto de 2006, como Lei n.º
11.340 de proteção à mulher em
situação de violência doméstica e
familiar. Na oportunidade, auto-
conhecimento, inteligência emoci-
onal, autoconfiança, comporta-
mento e empoderamento feminino
também serão assuntos abordados.

Lígia Silva Oliveira, superin-
tendente do Desenvolvimento So-
cial da Smads, explica que a par-
ceria surgiu do objetivo de sensi-
bilizar a sociedade para o debate e
reflexão sobre o tema. “É uma for-
ma de alertar sobre a importância
do enfrentamento à violência e em-
poderamento feminino”, diz.

Os interessados em parti-
cipar da palestra podem bus-
car informações pelo telefone:
3417-8835 ou 3435-1973.

Evento é aberto à população será realizado em alusão ao Agosto Lilás

Divulgação
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Educação investe em novos itens
para prática de educação física
Último investimento na aquisição de materiais esportivos havia sido em 2018;
quadras esportivas das unidades também passam por obras e revitalizações

TTTTTOOLS DOOLS DOOLS DOOLS DOOLS DIGITIGITIGITIGITIGITALALALALAL

Empresa contrata
pessoas com deficiência

Além das camas elásticas e mesas de pebolim e tênis de
mesa, as unidades receberam também kits de espirobol

Divulgação

A Prefeitura Municipal de Pi-
racicaba, por meio da Secretaria
Municipal de Educação, entre os
investimentos que vem realizando,
também elegeu como prioridade a
aquisição de novos materiais e itens
para serem utilizados nas aulas de
educação física na Rede Municipal
de Educação. Segundo a Formação
Continuada da disciplina, uma aqui-
sição significativa de artigos espor-
tivos não era realizada para os alu-
nos da Rede Municipal desde 2018.

Por meio de registro de preço
– modalidade na qual não é neces-
sário pedir a totalidade de uma só
vez – estão disponíveis para serem
requisitados cama elástica, minica-
ma elástica, minitrave de futebol,
carrinho para transporte de mate-
riais para 200kg e 60kg, cesto ara-
mado para armazenamento de bo-
las, mesa para futmesa, mesa de
pebolim, mesa de tênis de mesa,
minirrede de vôlei, kit de espirobol
e de plinto. Deste montante, já che-
garam às unidades escolares 102
camas elásticas grandes, 40 carri-
nhos de transporte de materiais
esportivos, 36 mesas de pebolim, 36
mesas de tênis de mesa e 43 kits de
espirobol. Novos pedidos atende-
rão as requisições das escolas, atre-
ladas aos processos de formação.

“Não necessariamente requi-
sitaremos todos os itens constan-
tes em edital e os preços estão den-
tro das margens de mercado.
Cada uma das camas elásticas
grandes, que são as novas atra-
ções das escolas, saiu por R$
2.695,00 e as minicamas elásticas
por R$ 280. Temos prudência com
o dinheiro público e era uma reivin-
dicação de nossa Rede”, reforçou o
secretário da pasta, Bruno Roza.

A prática da educação física
na Rede Municipal é realizada com
alunos do 1º ao 5º ano do Ensino
Fundamental, sendo composta pe-
las práticas da cultura corporal de
movimento através de brincadei-
ras, jogos, esportes, danças, lutas e

ginásticas. Nesse contexto, tal pro-
cesso foi realizado após pesquisa
nas unidades escolares, as quais
responderam formulários, retra-
tando as reais necessidades da
aquisição dos materiais e recursos
brincantes e esportivos para com-
por o trabalho dos educadores. Tal
levantamento abriu um panora-
ma da necessidade da compra e
os itens foram sugeridos pelas
equipes pedagógicas de cada uni-
dade, aliado ao trabalho da for-
mação de Educação Física da SME.

“Com a aquisição dos novos
materiais pretende-se oferecer aos
professores e crianças quantidade
e diversidade suficiente para orga-
nizarem as aprendizagens em au-
las dinâmicas, atraentes, bem or-
ganizadas e de qualidade, o que
com certeza contribuirá para po-
tencializar as aprendizagens e dar
todo o suporte necessário aos pro-
fessores, respeitando as especifi-
cidades de cada segmento”, des-
taca a formadora de educação fí-
sica da SME, Priscila Lima, que
complementa. “Licitamos materi-
ais de qualidade e, fundamentais
para o desenvolvimento das prá-
ticas pedagógicas em consonân-
cia com o que se espera para o
desenvolvimento dos alunos”.

PARA TODOS - Além disso,
nesse processo, a Formação Conti-
nuada de Educação física buscou
também contemplar as unidades de
Educação Infantil, as quais não
contam com professores especialis-
tas, porém, vêm recebendo materi-
ais brincantes e esportivos, bem
como formações em relação ao uso
desses materiais, que possam au-
xiliar os professores e gestores a
comporem experiências com alu-
nos dos berçários aos de jardins.
O processo formativo iniciará após
a chegada do total de materiais.

“Promovemos um importante
processo de escuta e pesquisa com
as escolas e com os professores, a
fim de listar os materiais que as

escolas desejavam e necessitavam
e com base nesse processo, a SME
está investindo em materiais espor-
tivos e de qualidade. Com os novos
produtos, estamos garantindo que
as amplas atividades cheguem
em nossas 124 escolas, universa-
lizando e diversificando o traba-
lho das escolas”, completou Roza.

Uma das unidades que já re-
ceberam os equipamentos é a E.M.
Francisca Guiomar Aliberti Longo,
localizada em Santa Terezinha.
Para a diretora Joseane Jaqueline
Matias Santos a secretaria ter bus-
cado fornecer pra Educação Infantil
esses equipamentos foi um ganho
importante. “Esses equipamentos
vêm para somar com o trabalho
que a escola já desenvolve com a
questão do corpo, gesto e movimen-
tos que está dentro da BNCC e isso
é um direito que a criança. Foi en-
cantador ver a alegria das crian-
ças e das famílias com a chegada
da cama elástica”, contou.

QUADRAS ESPORTIVAS
– Além dos investimentos em ma-
teriais, por meio do pacote de obras
e intervenções nas unidades esco-
lares, a SME tem realizado o res-
tauro e manutenção de quadras
esportivas para garantir a qualida-
de dos espaços da prática da Edu-

cação Física. Já foram concluídas
as intervenções em nove equipa-
mentos de prática esportiva, pre-
sentes nas escolas municipais Edi-
lene Marli Borghese, Ida Francez
Lombardi, Aracy de Moraes Ter-
ra, Wilson Guidotti, Santo Granu-
zzio, Joaquim Carlos Alexandrino
de Souza, Carlos Sodero, Manoel
Rodrigues Lourenço e Padre Pe-
dro Baron. As duas últimas esco-
las, localizadas no Pau Queimado
e na Vila Rezende, receberam tam-
bém a cobertura dos espaços.

Além das nove executadas,
outras sete recebem melhorias, em
andamento. A revitalização desses
espaços era uma grande reivindi-
cação das unidades escolares,
bem como das comunidades dos
bairros que compartilham o uso
de grande parte desses espaços.

Segundo o chefe da Educação
Municipal, a SME devolverá exce-
lentes espaços à comunidade pira-
cicabana. “Com nossos espaços or-
ganizados e com as manutenções
em dia, a prática esportiva das co-
munidades escolares e dos fre-
quentadores dos bairros está ga-
rantida. Essas eram demandas re-
correntes na secretaria e que con-
seguimos contemplar neste mo-
mento”, finaliza Bruno Roza.

A TOOLS Digital Services, em-
presa do Santander Brasil que for-
nece serviços e soluções para dife-
rentes setores, abre 42 vagas ad-
ministrativas para início imediato
para pessoas com deficiência – até
o fim do ano, serão novos 110 pos-
tos de trabalho em Piracicaba, to-
das em formato híbrido. As vagas
têm foco em profissionais que bus-
cam oportunidade de conquistar
crescimento profissional e desen-
volvimento dentro da própria em-
presa. Os contratados iniciarão as
atividades em 4 de setembro. Para
marcar a iniciativa, a empresa pro-
moverá no dia 17 de agosto, na
sede localizada na Av. Limeira,
222, ao lado do Shopping Piraci-
caba, o mutirão “Emprega TOOLS
- Empregabilidade para Todos”.

O evento, aberto para até 180
participantes, terá início às 9h, com
entrevistas e dinâmicas das 10h às
12h. Nesse dia, os candidatos às
vagas participarão de dinâmicas
em grupo e entrevistas realizadas
pelo time de recrutamento da TO-
OLS, consultorias parceiras e líde-
res das vagas. Para participar, é
necessário realizar a inscrição en-
viando currículo e laudo médico
atualizado para os e-mails:
atracao@sxtools.com.br  e
gabriela.milani@sxtools.com.br

“Nós queremos todos na TO-
OLS. Nossa expectativa é de que
o evento seja mais do que uma
plataforma de oportunidades,
servindo também de inspiração e
impulso à inclusão e empregabili-
dade das pessoas com deficiên-
cia. Com esses novos profissio-
nais, vamos seguir crescendo
nossa operação em Piracicaba e
construindo um ambiente ainda
mais inclusivo, acessível e diver-
so”, afirma Alexandre Soares,
CEO da TOOLS Digital Services.

Atualmente, cerca de 700 fun-
cionários, boa parte deles da pró-
pria região metropolitana de Pira-
cicaba, ocupam três andares da
sede da TOOLS. A empresa conta
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Tools Digital Services, em Piracicaba

com outras 200 vagas abertas -
além das 42 vagas exclusivas para
pessoas com deficiência - para di-
versas especialidades e níveis de
experiência. São mais de 18 mil
metros quadrados de área útil a
serem ocupados até o fim deste ano.

“Comemorar o mês de aniver-
sário de 256 anos da cidade com
mais um processo seletivo é muito
importante para nós. A escolha de
Piracicaba para instalar a TOOLS
mostra-se uma decisão acertada
pela economia dinâmica, qualida-
de de vida e disponibilidade de mão
de obra qualificada. Já contrata-
mos mais de 500 pessoas somente
na região e até o fim do ano serão
mais 1000. É um compromisso da
TOOLS investir nessa acolhedora e
moderna estrutura física que abri-
ga nossos colaboradores com con-
forto e, também, no desenvolvimen-
to dessas pessoas, equipes e novas
tecnologias para garantir excelên-
cia para os serviços que prestamos
aos clientes”, afirma o executivo.

SERVIÇOS CUSTOMI-
ZADOS — A TOOLS Digital Ser-
vices foi criada com um modelo
operacional que entrega a melhor
experiência em serviços por meio
da qualidade de seus profissio-
nais, digitalização, automação e
simplificação de processos. Isso é
realizado com plataformas espe-
cializadas para cada negócio e pela
industrialização do conhecido
back office (conjunto de proces-
sos e operações que ocorrem nos
bastidores de uma empresa e vi-
abilizam suas atividades).

Com atividades estabelecidas
primordialmente em Piracicaba e
São Paulo desde setembro de
2022, a TOOLS oferece um amplo
cardápio de serviços customizá-
veis e automatizados para empre-
sas, como processamento de paga-
mentos, conciliação contábil, con-
tas a pagar, gestão de ATMs e nu-
merário, onboarding de novos cli-
entes, formalização de contratos e
gestão de garantias, entre outros.

SSSSSELAMELAMELAMELAMELAM

Prefeitura realiza manutenção
em quadras da Área de Lazer

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras (Selam), iniciou
ontem, 8, serviços de manuten-
ção e revitalização em duas qua-
dras poliesportivas da Área de
Lazer do Trabalhador Antonio
Geraldin, na avenida Jaime Perei-
ra, s/n, região da Rua do Porto.

As equipes da Selam reali-
zaram a troca das tabelas das
duas quadras e fez a demar-
cação das linhas com nova
pintura em umas delas. Os ser-
viços de demarcação das li-
nhas com nova pintura seguem
nesta semana na outra qua-
dra. A Secretaria Municipal de
Infraestrutura e Maio Ambien-
te (Simap) realizou a recupera-

ção de bancos de madeira exis-
tentes ao lado das quadras.

MAIS OBRAS - A Prefeitu-
ra também vai reformar os vestiá-
rios da Área de Lazer do Traba-
lhador. Com orçamento previsto
de R$ 211 mil, a reforma vai con-
templar cobertura, forro, revesti-
mentos, piso, pintura, adequações
elétricas e hidráulicas (incluindo
instalação de chuveiro e vaso sa-
nitário), construção de banco de
alvenaria e calçada. A Área de
Lazer do Trabalhador Antonio
Geraldin foi inaugurada em janei-
ro de 1976 e conta com quatro
quadras poliesportivas ilumina-
das, campo de futebol oficial, dois
vestiários, quadra de areia, cam-
po de gateball e pista de skate.

Justino Lucente

Equipamentos tiveram as tabelas trocadas e
recebem nova pintura das linhas de demarcação
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Semuttran realiza ação especial
referente ao ‘Dia do Pedestre’
Agentes de trânsito passaram orientações aos pedestres
na avenida Armando Salles de Oliveira x rua Dom Pedro I

Em referência ao Dia Mun-
dial do Pedestre, que foi ontem,
8, a Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes), rea-
lizou ação especial orientativa na
faixa de pedestres, no período da
manhã, na avenida Armando de
Salles Oliveira x rua Dom Pedro I,
próximo à rodoviária municipal.

A ação consistiu em agentes
da Semuttran acompanharem e
orientarem pedestres durante a tra-
vessia na faixa, instruindo sobre a
importância de respeitar as sinali-
zações, tanto a área da faixa desti-
nada à passagem das pessoas
quanto as sinalizações dos semá-
foros, que indicam o tempo correto
para a travessia com segurança.

“O intuito desta ação dos agen-
tes de trânsito foi garantir a segu-
rança e a proteção dos pedestres,
promovendo um ambiente urbano
mais acolhedor e uma travessia
com mais tranquilidade na rua.
Nosso trabalho também é educar
os motoristas, reduzir acidentes e
incentivar a mobilidade sustentável,
contribuindo assim para um trân-
sito mais humano e responsável”,
comentou André Mendes, supervi-
sor responsável pela ação de ontem.

Ele disse, ainda, que, indepen-
dente de dirigir uma moto ou um
carro, todos são pedestres e, por-
tanto, é fundamental adotar no dia
a dia algumas atitudes para a pró-
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Ação foi feita com o objetivo de orientar pedestres sobre a travessia segura

pria segurança. Entre estas atitu-
des estão: prestar atenção em todo
o ambiente, ter certeza de que foi
visto antes de atravessar, evitar
fazer a travessia em esquinas e cur-
vas, usar sempre a faixa de pedes-
tres, não atravessar vias olhando
para o celular e nem com fone de
ouvido e, ao descer de um ônibus
do transporte coletivo, nunca
atravessar pela frente do veículo.

“Trabalhamos constante-
mente para tornar o trânsito de
Piracicaba mais seguro para to-
dos os usuários do sistema de
mobilidade urbana e isso inclui
orientar os pedestres, que de-
vem respeitar as sinalizações
também, de modo a evitarmos
transtornos e preservamos a
vida”, falou Jane Franco Oli-
veira, titular da Semuttran.

ORIGEM DO DIA – O
dia 8 de agosto foi escolhido
como o Dia Internacional do Pe-
destre porque foi nesta mesma
data em 1969 que os integran-
tes da banda britânica de rock
The Beatles atravessaram uma
faixa de pedestres para fazer
uma foto para a capa do disco
Abbey Road e essa imagem fi-
cou mundialmente famosa.

A Hyundai Motor Brasil rea-
lizou, na última sexta-feira (4), a
grande final nacional da “Hyun-
dai Skill Olympics”, competição
que elege o melhor técnico de ser-
viços entre as concessionárias da
marca distribuídas por todo o
país. O vencedor foi Willian Car-
los de Morais, da HMB Geração,
de São José (SC), que, com a vitó-
ria, está qualificado para a etapa
mundial, a ser realizada em outu-
bro, na Coreia do Sul. O segundo
lugar ficou com Leandro Osika, da
concessionaria HMB CAOA, de Itu
(SP), e em terceiro lugar classifi-
cou-se Elder Souza, da HMB
CAOA Imarés, de São Paulo (SP).

“Sempre busco acumular co-
nhecimentos, seja sobre os mode-
los Hyundai, seja sobre o diagnós-
tico e a resolução de problemas.
Consegui conectar bem minhas
atividades do dia a dia com o que
me foi pedido, apesar da pressão
da competição. Estou animado
para os desafios que encontrarei
na Coreia do Sul e, principalmen-
te, motivado para atuar como um
incentivador da importância dos
treinamentos tanto para os pro-
fissionais da minha região como
de todo o Brasil”, comentou.

A disputa premiou os pro-
fissionais que se destacaram com
habilidades práticas e teóricas
para os veículos da marca, dan-
do ênfase ao diagnóstico asser-
tivo de problemas e direciona-
mento correto das resoluções.
Foram realizadas provas simul-
tâneas, sendo a primeira de diag-
nóstico do sistema de transmis-
são e motor, com duração de
1h30, a segunda de inspeção elé-
trica e verificação do Sistema
Avançado de Assistência ao Mo-
torista (ADAS), com tempo limite
de 1h20, e por fim, a prova teóri-
ca, composta por 30 questões, com
1h30 de duração. O tempo utiliza-
do por cada competidor para con-
cluir a prova também foi usado
como critério de desempate.

“Quem compra um automó-
vel hoje sabe de toda a tecnologia

O vencedor foi Willian Carlos de Morais, da HMB Geração, de São José (SC)
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embarcada e espera que os técni-
cos estejam à altura para resolver
qualquer problema logo no primei-
ro atendimento, reduzindo ao mí-
nimo os tempos de parada. Esta
competição vem reforçar exata-
mente essa demanda e comprovar
a importância dos treinamentos
e da valorização desses profissi-
onais”, afirma Airton Cousseau,
presidente e CEO da Hyundai
Motor Brasil e Hyundai Motor
Américas Central e do Sul.

Na edição deste ano, 864 pro-
fissionais de toda a rede de mais
de 220 concessionárias no País par-
ticiparam das fases regionais, no
mês de maio, que levaram a um
seleto grupo de 30 semifinalistas.
Uma segunda fase, em junho, apu-
rou o grupo final, de 12 competido-
res, para a disputa decisiva, em
agosto, na cidade de São Paulo.

“Contamos com 100% de par-
ticipação das concessionárias
Hyundai de todo o Brasil. Quero
parabenizar não apenas o nosso
campeão e os demais finalistas,
como também a todos os quase 900
participantes da edição de 2023
pelo trabalho que realizam diari-
amente em nossas lojas e ofici-
nas, garantindo a qualidade em
serviços que nos ajuda a construir
uma marca cada vez mais forte”,
afirma Daniel Kelemen, presidente
da Abrahy, a Associação Brasileira
de Concessionários Hyundai.

“Em nossa concessionária
costumamos falar que ‘não existe
senha’. Todos os profissionais têm
acesso às atividades e operações
de todas as áreas. E o Willian sem-
pre foi um profissional disposto a
aprender e com muita força de
vontade. Acreditamos que quan-
to mais completo o conhecimento
do profissional, mais provável que
todos estejam capacitados a ofe-
recer a solução mais indicada ao
cliente.”, acrescenta Andrezo Assun-
ção, gerente de Pós-Venda da con-
cessionária HMB Geração, em
São José (SC), onde trabalha o
grande vencedor da “Hyundai
Skill Olympics” deste ano.

CCCCCOMPETIÇÃOOMPETIÇÃOOMPETIÇÃOOMPETIÇÃOOMPETIÇÃO

“Hyundai Skill Olympics” revela
melhor técnico de serviços do País
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FESTA JULINA
O residencial para idosos
Casa da Vovó Nice reali-
zou mais uma edição de
sua já tradicional Festa
Julina, quando a entidade
também celebra dois
anos de “muito trabalho e
cuidado com os nossos
idosos”, como explica
Paulo Soares, fundador e
diretor do residencial. O
objetivo, aponta, é criar
momentos de descontra-
ção para os residentes da
Vovó Nice, onde todos
possam se divertir e tam-
bém criar laços de amiza-
de entre eles. “É sempre
muito gostoso ver o quan-
to os residentes ficam me-
lhores depois que temos
um evento como a Festa
Julina”, explica Soares.
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Prefeitura amplia combate
à violência contra a mulher
Serviços da Patrulha Maria da Penha, da Guarda Civil, já
realizou mais de 172 prisões de agressores em flagrante
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Tupi é a 3ª região da cidade
com programa de negócios

Criada para punir casos de vi-
olência contra a mulher, a Lei Ma-
ria da Penha completou, segun-
da-feira, 7, 17 anos. Em Piracica-
ba, a Patrulha Maria da Penha,
serviço da Prefeitura, por meio da
Guarda Civil, atua no enfrenta-
mento à violência contra a mulher,
diversificando e ampliando as
ações. Atualmente, a Patrulha
Maria da Penha, que existe desde
2017, recebe em média 53 novas
medidas protetivas por mês. Até
agora, o grupamento realizou
89.296 rondas pela cidade e pren-
deu 172 agressores em flagrante,
além de atender 545 vítimas de
violência, sendo 44 nesse ano.

A coordenadora da Patrulha
Maria da Penha, Luciane Tovar,
explica que nesta Administração
duas ações implementadas foram
importantes para reforçar a atua-
ção da rede de proteção à mulher.
A primeira delas foi a implantação
estratégica da Sala Patrulha Ma-
ria da Penha, ao lado do Terminal
Central de Integração (TCI), que
recebe pessoas de todos os pontos
da cidade, permitindo que a mu-
lher possa procurar o espaço para
orientações ou solicitação do
acompanhamento da equipe.

 segunda foi o lançamento
do aplicativo S.O.S Mulher Pira-
cicaba, realizado em fevereiro
deste ano. Destinado às mulhe-
res que têm medida protetiva, é
um botão de emergência que a
mulher pode pressionar em caso
de risco real, que permite uma
ação mais ágil do que ligar para

A Patrulha Maria da Penha tem papel fundamental no
combate e na prevenção da violência contra a mulher

Isabela Borghese

a Guarda Civil. “Isso porque, ao
ser acionado, o aplicativo envia
um chamado imediato ao Cen-
tro de Operações da Guarda Ci-
vil e, na sequência, a viatura mais
próxima é deslocada para aten-
dimento à vítima de violência do-
méstica e familiar”, sintetizou.

Segundo a coordenadora da
Patrulha, também é efetuado o
atendimento das ocorrências que
chegam pela central da Guarda Ci-
vil pelo número de emergência 153
ou 3422-0023 ou ainda pelo apli-
cativo SOS Mulher Piracicaba.

Luciane reforça que a Patru-
lha Maria da Penha é uma fonte
de informação e apoio para as víti-
mas de violência doméstica e fami-
liar. “Além do suporte menciona-
do, ministramos palestras preven-
tivas em escolas, igrejas, empresas
e condomínios, onde se percebe um
aumento do índices de violência
contra a mulher. Procuramos
encorajar a vítima, para que te-
nha coragem de quebrar esse ci-
clo de violência, realizando a de-
núncia mediante as orientações
que lhes são passadas”, reforçou.

Na manhã de ontem, 8, a
equipe da Patrulha Maria da Pe-
nha, representada pela coordena-
dora Luciane Tovar, esteve na rá-
dio Educativa FM concedendo en-
trevista sobre os 17 anos da Lei
Maria da Penha e sobre a atuação
do grupamento na proteção e am-
paro às vítimas de violência.

AGOSTO LILÁS - Este
mês é voltado para a conscienti-
zação do combate à violência

contra a mulher, denominado
Agosto Lilás. As empresas, esco-
las, igrejas e outras instituições
que queiram receber a equipe da
Patrulha da Maria da Penha po-
dem entrar em contato pelo (19)
99794-8864, via WhatsApp ou por
ligação, para agendamento.

ABUSO - A mulher pode
identificar que está sendo vítima
de abuso, segundo a equipe da Pa-
trulha Maria da Penha. Entre os
sinais evidentes estão: ciúme ex-
cessivo, invasão de privacidade
(roubo de senhas, mexer no celu-
lar, ler e-mails e instalar progra-
mas de rastreamento), afastar de
pessoas, inclusive amigos e famili-
ares, chantagem, destruição da
autoestima, exigir relação sexual,

usar filhos em chantagem e ame-
aça de violência. Percebendo al-
guns desses sinais, a orientação é
procurar imediatamente ajuda
para ser acolhida e atendida. A
Patrulha Maria Penha dispõe de
meios para ajudar a vítima.

SERVIÇO
Denúncias de violência con-
tra a mulher podem ser feitas
no telefone de emergência da
Guarda Civil 153 e 3422-
0023. Dúvidas, solicitações,
rondas e instalação de apli-
cativo SOS Mullher Piracica-
ba podem ser feitas nos tele-
fones 9 9794-8864 e, das 8h
às 16h, na Sala da Patrulha
Maria da Penha, no Terminal
Central de Integração (TCI).

Fotos: Divulgação/CCS

Primeira OPP, em Artemis, foi na semana passada

Durante OPP, participantes trabalham em conjunto

Tupi é a terceira região da ci-
dade a receber a OPP (Oficina de
Planejamento Participativo) do
Programa para Desenvolvimento
do Trade de Turismo de Piracica-
ba, realizado pela Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Diretoria de
Turismo, vinculada à Semdettur
(Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo), em parceria com o Se-
brae (Serviço Brasileiro de Apoio às
Micro e Pequenas Empresas). A
oficina acontece hoje (9), das 18h
às 22h, na sede do Tupi Futebol Clu-
be, que fica na rua Dez de Agosto, 97,
e também no dia 15, no mesmo horá-
rio e local. A participação é gratuita e
interessados podem se inscrever
no site turismopiracicaba.com.br.

A estreia do Programa para
Desenvolvimento do Trade de Tu-
rismo de Piracicaba aconteceu em
julho, com foco em discussões a
respeito do turismo na região da
Rua do Porto. Depois, foi a vez
de Artemis receber a iniciativa,
sendo que a primeira OPP foi re-
alizada na semana passada e a
segunda acontece hoje, terça-fei-
ra 8/08, das 18h às 22h, na rua
Alcindo Blumer, 100. A ação está
prevista para ocorrer, ainda, em
outros dois polos do município:
a colônia tretino-tirolesa forma-
da por Santana e Santa Olímpia
e o bairro Monte Alegre. Após a
OPP, existirão consultorias indi-
vidualizadas para os negócios.

Na Oficina de Planejamento
Participativo são abordadas téc-
nicas de elaboração de planeja-
mento e as equipes participantes
trabalham em conjunto, de for-
ma consensual, visando tomada
de decisões estratégicas para o
sucesso do projeto coletivo, en-
volvendo aspectos financeiros,
mercado, marketing, logística e
legislação. Ao final da oficina,
os participantes têm a base de
um projeto participativo focado
em resultados, com objetivos,
metas e suas corresponsabilida-
des para uma boa execução do
projeto ao qual estão inseridos.

“Essas oficinas são muito vá-
lidas para networking e oportuni-
dades de negócios. Os participan-
tes podem aprender como desen-
volver e aprimorar o próprio ne-
gócio e, partir disso, aumentar o
faturamento. Desta forma esta-
mos também qualificando as regi-
ões turísticas do município, visan-
do a melhor experiência de quem
já vive aqui ou visita a cidade”, co-
mentou a diretora municipal de
Turismo, Alessandra Freire.

Além das consultorias com
atendimento individual e persona-
lizado, o Programa inclui cinco
meses de acompanhamento por
equipe do Sebrae e reuniões na pró-
pria comunidade, com o intuito de
colaborar para o progresso dos ne-
gócios. Mais informações podem ser
obtidas pelo telefone (19) 3403-1174.
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Empresa fará simulado de acidente
Nesta quarta (9), às 9h, a

Concessionária Rodovias do Tie-
tê promoverá um simulado de
acidente com derramamento de
carga perigosa na rodovia Prefei-
to Genaro Vigorotti, na cidade de
Rafard. A via fica na altura do

km 51 da rodovia Jornalista
Francisco Aguirre Proença (SP-
101), no município de Rafard.

No local, será simulada uma
ocorrência envolvendo um cami-
nhão, um veículo de passeio e uma
motocicleta. Além da Concessioná-

ria, irão participar da atividade o
Corpo de Bombeiros, Polícia Mili-
tar Rodoviária (PMRv), Defesa Ci-
vil, Cetesb e Prefeitura de Rafard,
entre outros órgãos. O objetivo do
exercício é preparar a equipe da
Concessionária para casos que efe-

tivamente venham acontecer na
via. Durante a atividade, um aci-
dente é reproduzido em tempo real
para um melhor entendimento da
realidade emergencial e dos deta-
lhes minuciosos das ações neces-
sárias que devem ser adotadas.
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VENDE-SE APARTAMENTO
PRÓ-XIMO À ESALQ - Apto c/ 64
m2 mobiliado na Vila indepen-
dência 02 quartos, banheiro
amplo, sala de jantar, sala de
estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Mó-
veis planejados e acabamento
em porcelanato; Condomínio c/
piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto
c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360
m², na R. Olavo Bilac, 836, Vila
Lobos, S. Pedro. F. (19) 3483-
1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos
uma cozinha banheiro gara-
gem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-
4594.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, Tels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 ho-
ras.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piraci-
caba oferece por contribuição
ou permuta. Av.: Renato Wag-
ner, 770. Telefone e Whatzapp
(19) 3372-9484 e (19) 99970-
2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUS-
PENCION, aro 26R$ 350,00 - 3 x
cartão. Tratar Rua Moraes Bar-
ros, 1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2
portas, Flex, R$ 21.000,00. Tra-
tar fone: (19) 3422-5162 – (19)
3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar cur-
rículo na Rua General Camara
488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

O piracicabano Francisco
Eduardo Bueno de Camargo
faleceu na manhã de sábado
(5). Filho de José Antonio Bu-
eno de Camargo, o José ABC,
e de Beatriz Matraia de Camar-
go, Fran Camargo — como
era conhecido e carinhosa-
mente chamado — nasceu
em 6 de janeiro de 1957.

Pioneiro em seu tempo,
Fran fundou o Centro de Trei-
namento de Tênis de Mesa da
Fran TT, em 21 de janeiro de
1997, na Rua Joana D’Arc,
865, no Jardim Monumento.

A grandeza do empreen-
dedorismo de Francisco Ca-
margo e de seu sócio na épo-
ca, Josué Otsuka, foi tama-
nha que até hoje não foi cria-
do, em nenhuma parte do ter-
ritório nacional, um espaço
privado similar ao existente
na cidade de Piracicaba.

Em todos os anos de
sua existência, o Centro de
Treinamento da Fran TT se-
diou o Projeto Olímpico, de
2000 a 2004, e o Projeto Pa-
ralímpico durante o ciclo que
antecedeu as Olimpíadas do
Rio de Janeiro, em 2016.

Com o surgimento de
um local específico para a
prática do tênis de mesa,
Francisco Camargo foi o pio-
neiro na organização da Liga
Paulista de Tênis de Mesa.

Com a expansão de seu
trabalho em todo o território
nacional ,  Fran Camargo
criou a primeira Clínica Fran
TT de Tênis de Mesa, com o
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Santa Casa implanta sala
de reabilitação funcional
Novo espaço atende também pelo Sistema Único de Saúde/SUS; é sala para pacientes
que podem se locomover, afirma coordenador Guilherme Rodrigues dos Santos

Divulgação

Guilherme Rodrigues dos Santos, coordenador,
e Denise Lautenschlaeger, gestora

Pacientes submetidos a ses-
sões de fisioterapia, mediante
prescrição médica, na Santa
Casa de Piracicaba, e que pos-
sam se locomover de forma in-
dependente ou parcialmente com
cadeira de rodas, já estão sendo
atendidos na Sala de Reabilita-
ção Funcional implantada pelo
Hospital para exercícios de forta-
lecimento muscular, condiciona-
mento físico e cardiopulmonar,
além de exercícios de equilíbrio.

“A indicação do novo espaço
é para pacientes que podem se lo-
comover, pois a fisioterapia à bei-
ra leito prossegue junto aos paci-
entes impossibilitados de andar”,
disse Guilherme Rodrigues dos
Santos, coordenador do Depar-
tamento de Fisioterapia do Hos-
pital, lembrando que o serviço
atende a convênios e também pelo
Sistema Único de Saúde/SUS.

Ele conta que a equipe reúne
21 fisioterapeutas, responsáveis
pelo atendimento mensal a mais de
2.300 pacientes hospitalizados em
Enfermarias e Unidades de Inter-
nação, UTIs e Pronto Atendimen-
to de Urgência e Emergência.

“O fisioterapeuta atua tanto no

processo de reabilitação funcional
do paciente, quanto no atendimen-
to emergencial, complementando a
assistência junto a diversos seto-
res e serviços do Hospital confor-
me a demanda e necessidade das
mais variadas patologias clínicas e
cirúrgicas”, disse o coordenador.

Segundo ele, o espaço é mui-
to mais adequado à assistência
fisioterápica e se traduz em gan-
ho de qualidade assistencial para
o hospital; sobretudo para o pa-
ciente, que têm trabalhados as-
pectos relacionados à reabilita-
ção até ações preventivas de per-
da de funcionalidade conforme
triagem executada pela equipe.

“O espaço dispõe de uma bici-
cleta ergométrica, um ciclo-ergomé-
trico, um powerleg para personali-
zação dos exercícios com exposição
gradativa das atividades funcio-
nais e possibilidade de progressão
de cargas e portabilidade; e alte-
res de academia. Ou seja, temos
uma miniacademia dentro da
Santa Casa”, observou Guilherme.

A gestora do cuidado, Denise
Lautenschlaeger, recebe a sala
como um ganho muito grande no
sentido de qualidade e atendimen-

to melhor qualificado e direciona-
do para os pacientes dentro de suas
necessidades fisioterápicas. “Ao
montar essa sala com equipamen-
tos específicos, direcionamos um
olhar diferenciado para o processo
de recuperação do paciente para que
ele entenda que estamos traba-
lhando um grupo de músculos com

equipamentos específicos, propor-
cionando mais segurança e tran-
quilidade ao paciente”, considerou.

Outra expectativa, segun-
do Denise, é que, ao compreen-
der a importância da fisiotera-
pia, o paciente deixe o Hospital
ciente da importância da ativi-
dade física regular em sua vida.

HOMENAGEM

Um resumo da história
de Francisco Camargo

objetivo de transmitir infor-
mações e democratizar seus
conhecimentos para todos
os interessados pela moda-
lidade. Em pouco tempo, a
Clínica passou a ser itine-
rante e ganhos adeptos pe-
los quatro cantos do Brasil.

No início da década de
90, Fran Camargo passou a
ser o técnico da Seleção Bra-
sileira no panamericano de
Havana, Cuba, onde ajudou
na conquista da primeira me-
dalha internacional do tênis
de mesa feminino do nosso
país: medalha de bronze.

Com resultado das pri-
meiras conquistas internaci-
onais do Brasil, mas, com a
formação de novos técnicos
levada a todos os rincões do
país, a modalidade deu um
salto histórico em 1993, e
abriu mercado de trabalho
para 55 novos técnicos forma-
dos em 30 clubes brasileiros.

“Fui multiplicador de co-
nhecimento, colaborador na
democratização da modali-
dade, formador de dezenas
de novos técnicos e respon-
sável por elevar o país à pri-
meira div isão do ranking
mundial. Esse é meu lega-
do para o esporte e para o
Brasil”, afirmou Francisco
Camargo, em trecho de seu
livro “Paixão pela Fotografia”,
publicado no ano de 2019.

Com toda razão escreveu
e a família de A Tribuna Pira-
cicabana registra as condo-
lências à família Camargo.

SRA. MARCELINA GOMES DE
SOUZA faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 73
anos de idade e era viúva do Sr.
Jose Soares de Souza. Era fi-
lha do Sr. Jose Gomes Martins
e da Sra. Matilde Fernandes,
falecidos. Deixa os filhos: Silas
Gomes de Souza casado com
Maria Jose Ribeiro de Souza,
Celia Gomes de Souza, Sergio
Gomes de Souza , Sara Gomes
de Souza Santos casada com
Edson de Melo dos Santos, Ar-
geo Gomes de Souza casado
com Andreia Smagnoto. Deixa
netos, bisneto, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem ás
16:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório na Vila Rezende
- Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WILSON DALLA BAPTISTA
faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 92 anos de
idade e era filho do Sr. Alfredo
Dalla Baptista e da Sra. Mag-
dalena do Nascimento. Deixa
os filhos: Wilson Dalla Baptis-
ta Junior casado com Deila
Marilda M. Dalla Baptista, Sid-
ney Dalla Baptista, Samantha
Dalla Baptista. Deixa ainda de-
mais parentes e amigos. On-
tem as 08:00hs ocorreu a Ce-
rimônia de homenagens pós-
tumas no Salão Nobre do Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

PROFESSORA HELENA FERRAZ
CANTO FREIRE faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 91
anos, filha dos finados Sr. Joa-
quim Antonio do Canto e da Sra.
Francisca Ferraz do Canto; dei-
xa os filhos: Flavio Canto Freire
e Maria Rita Freire Ruiz, casada
com o Sr. Jose Walter Ruiz. Dei-
xa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOSEFA REGINA DOS
SANTOS faleceu ontem, nesta
cidade, contava 75 anos, filha
dos finados Sr. Roseno Amaro
Costa e da Sra. Maria Regina
dos Santos; era seu filho: Di-
vando Aparecido Cabral, já fa-
lecido. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h30 do
Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-

ba, sala “Diamante”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE DA SILVA SANTOS
(TIO DEDE) faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 81 anos, fi-
lho dos finados Sr. Policarpo
Pereira Santos e da Sra. Maria
Pereira Santos, era casado com
a Sra. Maria Dolores Peres San-
tos; deixa os filhos: Agnaldo da
Silva Santos, casado com a Sra.
Itaciara Santos Arruda; Edson
da Silva Santos, casado com a
Sra. Maria Aparecida Clemente
dos Santos; Wagner Jose da
Silva Santos, casado com a Sra.
Inaiara Santos Arruda da Silva;
Edna da Silva Santos, casada
com o Sr. Odecio Alves Ferreira
Filho; Adilson da Silva Santos;
Eliana da Silva Santos; Samara
Regina Peres Santos e Ademir
da Silva Santos, casado com a
Sra.  Laudiceia Ferreira Nunes
Santos. Deixa neto, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às

13h00 do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Esmeralda”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINA MAITE SALES DOS
SANTOS faleceu ontem, nesta
cidade, filha do Sr. Sidney Sa-
les Santos e da Sra. Pamela
Cristina dos Santos. Deixa ir-
mãos, demais familiares. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h30
da sala 01 do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARCELO DE SOUZA NETO
faleceu ontem, na cidade de Rio
Claro/SP, contava 42 anos, filho
do Sr. Jose Narciso de Souza
Neto, já falecido e da Sra. Ana
Maria de Souza Lima, era casa-
do com a Sra. Laureny Lopes
de Oliveira; deixa a filha: Victo-
ria Isabella Oliveira Mol. Deixa

familiares e amigos. Seu se-
pultamento será real izado
hoje, saindo o féretro às 11h00
do Velório do Cemitério Muni-
cipal de Santa Gertrudes/SP,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. LOURDES MARIA ZAMBI-
ANCO BALAMINUT faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 89
anos, filha dos finados Sr. João
Zambianco e da Sra. Eliza Ge-
rardini, era viúva do Sr. Luiz Ba-
laminut; deixa os filhos: Luiz
Antonio Balaminut; Angela Ma-
ria Aparecida Balaminut Ganas-
sin, casada com o Sr. Luiz Anto-
nio Ganassin; Claudio Bala-
minut e Cirilo Balaminut. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje
saindo o féretro às 15h00 do
Velório Municipal de Rio das
Pedras, para o Cemitério Mu-
nicipal de Rio das Pedras. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. ANESIO ZEMINIAN faleceu
ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 95 anos de idade e era
viúvo da Sra. Vera Teixeira Ze-
minian. Era filho do Sr. Lindo
Sebastião Zeminian e da Sra.
Rita Gruppi, falecidos. Deixa as
filhas: Vera Teixeira Zeminian
Valvano casada com Alexandre
Valvano Neto, Regina Stella
Teixeira Zeminian viúva de Fer-
nando Araujo. Deixa 05 netos,
9 bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem 16:30hs, saindo
a urna mortuária do Velório
Parque da Ressurreição - Sala
A, seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA GENY BOSSI GOB-
BO faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 82 anos de ida-
de e era casada com o Sr. Leo-

nel Gobbo. Era filho do Sr. Es-
sio Bossi e da Sra. Luiza Simo-
naggio, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Denilson Reginaldo Gob-
bo casado Luciana Ap. Passue-
lo Gobbo, Adilson José Gobbo
casado com Elizete Aparecida
Mizuhira Gobbo, Maria Luiza Go-
bbo viúva de Mauricio Teixeira.
Deixa 05 netos, demais paren-
tes e amigos. O velório ocorreu
no Memorial Metropilitano de Pi-
racicaba - Sala Safira, das 17:00
hs de ontem até as 09:00 hs de
hoje, onde em seguida houve a
Cerimônia de Homenagens
Póstumas no Salão Nobre do
mesmo local e o seu sepulta-
mento deu-se hoje ás 11:00hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Memorial Metropolitano de
Piracicaba - Sala Safira, seguin-
do em auto funebre para o Ce-
mitério Municipal de Charquea-
da. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ADEMARIO SOARES DE
ARAUJO faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 73
anos de idade e era casado
com a Sra. Maria Aparecida
de Oliveira. Era filho dos fi-
nados Sr. Elias Paulo de Ara-
ujo e da Sra. Maria Soares de
Araujo. Deixa os filhos: Maria
Meris de Araujo Pigozi, Jes-
sica Soares de Araujo de Ca-
margo casada com Lucas de
Camargo, Gisele Soares de
Araujo casada com Douglas
Henrique Artuso, Rosemayre
Soares de Araujo. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento dar-se-á hoje as 17:00
hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Vila
Rezende – sala 01, seguin-
do para o Cemitério Munici-
pal de Vila Rezende. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sent imentos  de pesar  do
Grupo Bom Jesus Funerais.



A14
A Tribuna Piracicabana

Quarta-feira, 9 de agosto de 2023


